

Nomor 255
KANTOOR
BANTJEUJ
No. 16
BANDOENG

tahoen ke 2
TELEFOON
NUMMER
4 4 4
BANDOENG

Directeur-Eig : Ali Ratman
Hoofdred : Bakrie Soeraatmadja
INI HARI TERBIT 2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari

ketjoeali hari jang dimoeliakan

oleh Uittg. BERITA OEMOEM — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

LOSSE NUMMER 6 CENT
Langganan . . . f 1.— seboelan
Advertentie . . . f 0.10 per regel
— Bajar lebih doeloe. —

KOTA

Pentjoeri jg amat berani

Njonja M.P. tinggal di Gang Gwan An No. 73-78 kemarin malam soedah kemasoekan pentjoeri jang amat berani. Lemari pekaian soedah dibongkarnya dengan koentji palseo, dan 38 bidji japon jang ada didalamnya diang koet sama sekali. Sepatoe dan oeng contanan jang ada didalam sitoet tidak ketinggalan.

Barang bestellan lenjap

Stationschef Bandoeng telah merapportkan pada poelisi, bahwa dari bagae wagen Vlucge vier jang berangkat pertama dari Bandoeng telah ditjoeri satoe collie bestelgoed, dengan afzender R.H. tinggal di Gang Hadji Nawai. Bestellan itoe diadreskan pada toean W. K. Semarang. Menoeroet keterangan bestellan itoe seharga f 350.—

Kita beloe berani memastikan, apakah toean R. H. itoe bakal dapat ganti harganya barang jang dikirimkan itoe apa tidak.

Toean R. H. soedah menjerahkan barang itoe pada dienst S.S. dan mestinja djoega soedah mene rima bewijs, dan soedah membarjar ongkosnja, ketjoeali kalau be stelgoed itoe dikirimkan dengan ongefrankeerd.

Mutatie S. S. Djawa Barat.

Dipindahkan dari kantoer Inspecteur van Handelszaken di Poerwokerto ke stationsdienst di Tasikmalaja stationschef 1e kl. Raden Soesman;

Dari Tandjong Priok ke Tasikmalaja dan diwadijikan dengan beheer district C. Sectie 21 toean Opziener Basid; dari stationsdienst Malangbong ke Kiaratjondong (Bandoeng) haltechef 1e kl. Atmadiredjal;

Dairi Randtjaekek ke goederen stations Batavia haltechef 1e kl. Soedirman;

dari Karangpoetjoeng ke Randtjaekek haltechef 2e kl. Sasmita diredja

dari Bandoeng ke Karangpoetjoeng haltechef 2e kl. Tanoedi redja;

dari Kiaratjondong ke Bandoeng haltechef 2e kl. Aoed Ta noewinangoen;

dari goederenstation Batavia ke stationsdienst Malangbong haltechef 1e kl. Kartoatmodjo II;

dari Exploitatie kantoer Westertlijnen Batavia, ke stationsdienst Tjimahi, stationschef 1e kl. R. Soeradiji;

Diwadijikan dengan beheer goederenloods Tandjong-Priok, stationschef 1e kl. Soekardi.

Ditarik kembali kepindahan stationschef 1e kl. R. Soeparman dari stationsdienst Batavia beneden stad ke Tjimahi.

Kebakaran

Kemaren malam soedah terdjadi kebakaran di Gang Embong. Brandweer jang diberi tahoe, seketika itoe djoega menoedjoe tempat bahaja api itoe.

Roemah nomer 46/36B jang di dekatnja, oentoe mendjaga, djangan sampai kebakaran mendjalar lebih djaoeh dirobokkan. Keroegi an T.H.S. jang mempoenjai toko itoe ditaksir ada f 300. Tidak d Dengar kabar, apakah roemah itoe dimasoekan assurantie apa tidak.

Samboetan atas perdamaian doenia, Sangat mengetji wakan.

Sebagaimana sidang pembatja mengatahoi, bahwa Baginda Ratoe Nederland dengan Baginda Radja Belgie telah menawarkan diri oentoe didjadikan perantaraan memperdamaiakan negeri-negeri jang sedang berperang.

Tawaran jang baroe ini, adalah tawaran jang kedoea kalinya. Adapoen tawaran jang pertama dilakoeakan pada seboelomnja petjah perang di Eüropa itoe.

Tawaran jang pertama telah gagal, sekarang ditjobanja lagi tawaran jang kedoea, agar perang di Eüropa itoe lekas diberhentikan, kembali aman dan damai seperti sedia kala.

Sebagian dari pada telegram jang ditanda tangani oleh Baginda Ratoe Wilhelmina dan Baginda Radja Leopold kepada negeri-negeri jang sedang berperang adalah kita koetip sebagai berikoet:

„Sebagai Radja-radja dari doea negeri jang tidak memihak, jang melakoeakan perhoeboengan perhoeboengan baik dengan semoea tetangganya, maka kami bersedia menawarkan djasa baik kepada mereka jang sedang berperang sekarang...“

„Djika sekiranya mereka berkenan atas tawaran ini, maka kami sedia dengan mempergoe nakan segala daja oepaja, jang hendak diberikan mereka oentoe kami pertimbangkan dan alat jang ada pada kami dan dalam lingkoengan pikiran jang dengan pengartian persahabatan akan mempermoedahkan mendapat faktor didjadikan dasar sesoeatae persetoedjoean.“

„Inilah roepanja kewadiban jang haroes kami lakoeakan oentoe kebaikan rajat kita masing-masing dan oentoe keperntingan seloeroeh doenia.“

Begitoelah jang kita koetip dari sebagian jang terpenting, telegram dari pada kedoea keradjaan jang terseboet diatas.

Kita haroes hormati dan kita haroes hargai setinggi tingginya ketoelesaian hati kedoea Baginda itoe.

Tapi disampingnja itoe, kita tahoe bahwa boleh dikata semoea negeri jang berperang atau bersiap akan berperang, masing-masing mengakoe bahwa merekapoen oentoe mempertahankan perdamaian doenia.

Lebih doeloe marilah kita perhatikan apa jang telah dikatakan oleh pihak Roeslan pada hari jang bersamaan dengan telegram jang terseboet diatas itoe. Djika kita salin sebagian dari pada jang telah dikatakan oleh itoe Roeslan dalam seperti berikoet:

Perboeatan maling lagi.

Toean T.S.T. tinggal di Boeng soeweg No. 56, kemaren malam roemahnja soedah kemasoekan maling, dengan djalan meroesak djendela. Matjam-matjam pakaian, seharga koerang lebih f 56 soedah digondolnja.

„Sovjet Rusland dengan pertjaja pada kekoetaan balatentara dan armadannya, telah dipas tikan teroes dan tetap melakoe kan politiek damai, sedang disampingnja itoe tetap berdjaga djaga menilai keadaan jang menim boelkan pertoeompahan darah dan kegentingan sekarang ini.“

„Tidak ada satoe kedjadian jang dapat menjerang dengan sekongjong-kongjong kepada Sovjet Rusland. Adapoen Sovjet Rusland kenal dengan baik pada kawan-kawannja dan dapat mem bedakan diantara kawan dan lawan.“

Lihatlah Roeslan sendiri menghendaki perdamaian katanja, padahal Roeslan itoealah jang sekarang penoeh mendapat perhatian doenia ini, djika kita tidak ingin seboetkan, Roeslan jang sangat ditjoerigakan.

Adapoen Amerika jang tadinja mengandjoerkan soepaja setjepat-tjepatnya diadakan perdamaian, tapi sekarang roepanja djadi berobah, karena telah mendapat ke oentoengan besar dari pendjoecalan sendjata kepada negeri negeri jang berperang itoe.

Amerika mengatakan bahwa tawaran dari Nederland dan Belgie oentoe djadi perantaraan perdamaian itoe, tidak lain hanja ter bit dari pada kekoeatiran bahwa negerinja masing-masing akan mendapat kesoeokeraan dapa akibat peperangan di Eüropa sekarang ini.

Memang patoet anggapan sematjam itoe diperdengarkan oleh orang Amerika, karena merekalah jang djadi „soedagar“ sendjata oentoe berperang teroes teroesan.

Biarlah pendirian Roeslan jang sedang mengintai dan menjari djalan oentoe memperloehkan sajanja, kita kesampingkan lebih doeloe. Demikian poela anggapan Amerika jang sedang mendapat oentoeng besar dari akibatnja perang, kita tidak bitjarakan lebih djaoeh, tapi selandjoetnja marilah kita perhatikan bagaimana soerannya negeri-negeri jang sedang berperang, ja'ni Inggris-Perantjis dan Djerman.

Pihak Inggris ada mengatakan sebagai berikoet:

„Kita bertempoer oentoe membela kemerdekaan, kita berkelahi oentoe perdamaian, kita menerima tantangan soepaja dapat memastikan keamanan kita sendiri dan negeri-negeri lainnja.“

„Kita bertempoer oentoe mempertahankan hak-hak segala bangsa oentoe hidoep berse toedjoean aman dan damai dengan pemandangannya masing-masing.“

„Maka oleh karena itoe poetoesan kita jang tegoeh, boekan hanja haroes mendjaga sadja.

Goeroe tinggi Technische Hoogeschool.

Prof. C. P. Wolff Schoemaker.

Diangkat djadi goeroe tinggi dalam architecteur pada Technische Hoogeschool di Bandoeng prof. C. R. Wolff Schoemaker.

tapi haroes berdaja oepaja, soe paja dikemoedian hari tiada akan terdjadi perboeatan jang tidak adil seperti serangan Djerman jang disaksikan oleh Eüropa dan lam tahoen jang ahir-ahir ini, Akan tetapi djoega dengan sepe noeh kekoetaan kita akan mem perbaiki poela keroegian-keroegian jang diperboeat oleh Djerman terhadap tetangga-tatang ganja jang lebih lemah“.

Dengan teroes terang Perantjis menolak tawaran dari Nederland dan Belgie itoe, dengan oetjapan seperti berikoet:

„Inggris dan Perantjis melakoeakan peperangan sekarang ini, semata-mata terhadap pada pelanggaraan-pelanggaraan jang tidak sesoeai dengan per djandjian-perdjandjian jang dilakoeakan oleh Djerman.“

„Kita berperang terhadap tin dakan Djerman jang kita tidak bisa terima.“

„Seboelomnja kedoea negeri itoe (Nederland dan Belgie) dapat melinjapkan jang djadi pokok pangkalnja perang ini, djanganlah hendaknja ingin mem adjoekan soe'al perdamaian.“

Dengan keterangan dari pihak Perantjis jang sesingkat itoe, kita dapat pastikan, bahwa Perantjis dan Inggris tidak soeka memberhentikan perang ini, seboelom ada kepastian kalah dan menang.

Orang tentoe menanti ingin mengatahoi bagaimana sikap Djerman.

Di djerman boleh dikata tidak terdengar pemandangan jang loe as terhadap tawaran Nederland dan Belgie itoe, karena Djerman memandang soedah tjoekeop menjawab tawaran doea negeri tadi, dengan voorstelnja jang doe loe telah dikemoekakan, sesoedahnja Djerman dapat mendoedoeki Polen.

Tapi disampingnja itoe, Djerman bersiap oentoe berperang lima tahoen lamanja.

Djerman soeka damai, tapi Polen tinggal tetap dibawah kekoasaan Djerman dan Roesland. Damai sematjam ini, tentoe tidak diinginkan oleh Inggris dan Perantjis.

Djika kita perhatikan, apa jang tertera diatas itoe semoea, maka kitapoen akan bisa menarik kesim poelan, bahwa tawaran dari Nederland dan Belgie itoe tidak akan membawa hatsil sebagaimana jang dikehendaki.

Tidak lain, kita hanja bisa menjeboetkan, sajang!

B. S.

hoofdambtenaar dalam verlof d' toenggoe kedatangannya, belakngan goeroe tinggi sekolah terseboet.

—s—

Sakit mendadak.

Seorang perempuan bernama Siti, asal dari Soekadjadi tadi ma

SEROETOE jang sangat tjotjok boeat disoegoehkan kepada tetamoe pada hari I'DILFITRI.



Speciaal	a 50 st.	f 1,60
Major	a 25 ..	f 1,20
Minor	a 25 ..	f 1,—
Concordia	a 12 ..	f 0,50

Djoega bisa dapat beli di TOKO TOKO P. & D.

lam ia soedah belandja bersama sama ia poenja soewami di pasar baroe.

Entah apa sebabnja ketika ia sedang membeli sajoeran, Siti mendadak djatoeh dan kelengar, sehingga membikin ketegnia orang banjak.

Akal pentjoeri.

Kemarin dikira djam setengah 5 sore, keroemahnja seorang bernama H. di Poengkoerweg telah kedatangan seorang jang mintaminta, dengan tingkah lakoenja jang begitoe lemas, sehingga orang jang dapat melihat tentoe akan mempoenjai rasa kasian kepadanya.

Sesoedahnja oleh H, dikasih oentang 1 cent, itoe orang jang mintaminta laloe poetar djalannya kebelakang, sehingga H tidak mempoenjai doegaan apa-apa.

Koerang lebih 10 minnut antaranja, H. poenja isteri memberikan tahoe bahwa ia poenja djemoran kain dibelakang dari roemahnja soedah hilang ada jang menjtjoeri.

Orang mendoega bahwa pentjoerinja itoe, tentoe orang jang mintaminta tadi, sehingga laloe diadadakan pengoeberan. Oentoeng sekali itoe orang beloe begitoe djaoeh, ia diketemoekan oleh H. ketika membeli bako dengan keada an jang sangat sehat sekali.

Dengan zonder ditanja pandjang lagi, itoe orang oleh H. badannja laloe digeladah, ternjata kain dari isterinja itoe soedah ditjoeri oleh itoe pentjoeri jang poera-poera mendjadi orang mintaminta tadi.

Soeatoe tjonto djangan lekas pertjaja terhadap orang mintaminta itoe.

Kebon binatang.

Semendjak berdirinja Kebon binatang di Bandoeng, sampai sekarang senantiasia dapat perhatian dari publik, terlebih lebih dari fihaknja pelantjong pelantjong jang mengoendjoengi kota Bandoeng.

Perhatian jang amat memoeaskan itoe terboekti lagi dari koendjoengan pada hari Minggoe jang baroe laloe.

Pada hari Lebaran, dan hari Minggoe jang akan datang ini, kita yakin, bahwa Kebon Binatang itoe akan dapat koendjoengan dari publik, jang boetoe menghiboerkan hati, sehabisnja bekerdjaja keras pada hari kerdja.

—s—

PEKABARAN

Fonds Amal Semarang.

Fond Amal Tiongkok sampai sekarang telah dapat mengoem poelkan oeng sedjoemlah ada f 253,31038, sedang jang soedah dikirinkan ke Tiongkok ada f 255.722,39. Aldonja sedjoemlah f 1.587,99 masih disimpan di Oei Tiong Ham bank.

Igama Membikin Mati Semangat?

Kemarin malam ketika sedang banjakna orang jang makan di Restaurant—Goele Kambing ke poenjaannya toean Roesdi, didepanna gedoeng Himpoenan Soe dara, telah datang seorang bangsa Toerki jang djoega bestel makanan diitoe tempat.

Sambil itoe orang makan, ia soedah membitjarakan tentang adanja peperangan jang semangkin lama semangkin mengantjam terhadap semoeah keradjaan jang neutral diseleroeh doenia.

Penghabisanja orang terseboet menerangkan tentang sikapnja India terhadap Inggeris, poetoe sannja Radja moeda dan pendiriannya Mahatma Gandhi ra'jat India terkenal sebagai kaum jang berani oentoe mengorbankan djiwanja, goena dipakai keperloean noesa dan bangsanja.

Akan tetapi dari kepintarannya Inggris, ra'jat India soedah diseroeh—memperdalamkan Igama, se hingga dengan kepertjajahannya mereka terhadap Igama, ra'jat India soedah mendjadikan bangsa jang paling „LEMBEK“ sendiri.

Kalau ra'jat India tidak dibe ngaroehi Igama, nistjaja India tidak akan terdjadjah oleh Inggris.

Ketika itoe orang membitjara kan ra'jat India mendjadi bangsa jang lembek, dari kedoea matanja keloe ar air mata, dengan bitja ranja terpoetoes—poetoes. Penjabisan ia membilangkan, bahwa „Igama itoe membikin matian semangat“

R. R. Bandoeng.

Nanti pada tanggal 27 ini boelan, R.R. Bandoeng akan mengadakan sidang openbaar, bertempat digedoengnja. Bila agenda ta habis dibitjarakan pada itoe hari, maka sidang akan dilandjoetkan pada hari keesokannya.

Mentjoeri stroom listrik.

Ini hari telah dihadapkan dimoe ka landgerecht seorang bernama B. D. tinggal beroemah di Sasak gantongweg No. 71/17D, karena telah ditoeoeh mentjoeri stroom listrik jang harganja koerang lebih ada f 18, terdjadi diroemahnja sendiri diantara tanggal 2 dan 9 November 1939.

Persakitan diketemoekan oleh seorang Controleur G. E. B. E. O. bernama R. S. tinggal beroemah di Stalweg No. 19/21 pada tanggal 9 November djam 11 malam.

Ketjilakaan heibat

Kemarin di Noorden Magazijn straat telah terdjadi satoe tabra kan jang hebat sekali diantara auto D-8595 jang dikendarakan oleh J. B. I. tinggal beroemah di Gang Tamim No. 42 dengan satoe motorfiets D-9660 jang diken darakan oleh seorang bernama D. tinggal beroemah di Lembangweg K. M. 7 sedangkan kesalahan me noeroet penjelidikan terdapat pada pengendaraan auto.

Pengendara dari itoe motorfiets soedah djatoeh karena mengenai spatbordnja dari itoe auto, sehing ga mendapatkan loeka jang tidak boleh diseboetkan enteng.

Itoe korban laloe diangkoet di Juliana Ziekenhuis dan perloe djoega diterangkan disini bahwa kedoea pengendara itoe ada mem poenjai rijbewijs jang misih baroe.

Oesaha Moehammadijah di Talago

Sebagaimana oemoem telah sama tahoe, bahasa di Congres Moehammadijah jang ke 28 jini, ada bitjarakan tentang Pemoeda dengan Economie, sebab economie ini adalah pokok kehidoepan jg. oetama sekali, djika kita hidoep tak mempoenjai economie, tentoe apa2 sadja jg. akan ada jg. bersankoet dengan oeng, akan ter lantarlah djadinja.

Oleh sebab itoe, agar djangan kedjadian sebagai jg. diatas ini, oleh Moehammadijah VII. Kota Talago berikoet dengan Pemoeda nja sekali, mengadakan seboeah ladang jang sederhana loeasnja di atas boekit boenian Tg. Djati (Talago) sedjak 2 boelan jil. La dang akan ditanami, dengan tana man jang lekas dapat dipoengoe hasilnja. Dengan djalan begini Pemoeda dan Moehammadijah VII. Koto, anggota meskipoen werkloos sadja, tentoe akan mendapat bagian djoega, dari hasil ladang tsb. tiap2 pekan atau boelan nanti. Bagoes djoega?

Moehammadijah.

Di Bali.

Selama boelan Poesa ini Moehammadijah di Singaradja tiap-tiap malam tetap mengadakan solat Taraweh dan Daroesan di Madrasah Moehammadijah di kam poeng Kadjanan.

Ketjoeali itoe Moehammadijah di Singaradja membentoe seboeah badan Comite Amil Zakat fitrah, jang bekerdja oentoe mengoem poelkan zakat-zakat dan fitrah-fitrah jang akan dibagikan kepada jang berhak menerima jaitoe fakir, miskin, jatim dan lain-lainnja pada malam menghadap hari Raja Idul Fitri.

Berhoeboeng dengan itoe sedjak beberapa hari ini H. W. Singaradja soedah mendjalankan lijst oentoe menerima zakat zakat dan fitrah fitrah.

Dan pada hari Raja Idul Fitri nanti Moehammadijah akan mengadakan alal bichalal bersama sama bertempat di Madrasah Moehammadijah nengan diadakan be berapa nasehat jang berhoeboeng dengan Hari Raja Idul Fitri.

„Midpost“ dan acte me noentoe parlement

Midpost berdiri di belak kang sesoeatoe actie oentoe mewoe djoedkan parlement.

Dari jg bersangkoetan kita terima berita, menerangkan, bahwa ber hoeboeng dengan adanja actie te jang dilakoeakan oleh fihaknja Gapi dan jang teroetama paling belakang oleh fihak P.V.P.N. di dalam tapoenja gedelegeerden ver gadering di Solo tanggal 22 October 1939 bahagian jang mengenai toentoetan perobahan bentoeok dan sipat Volksraad mendjadi parlement, Pengeroes Besar „Mid post“ di Bandoeng soedah menjaja setoedjoenja, dan selaloe si ap berdiri dibelakang sesoeatoe actie oentoe mewoe djoedkan soe atoe Parlement, sebab „baik boe roeknja kita bisa ditetapkan di Pedjambon“.

Sikap Midpost jang demikian itoe didasarkan atas pertimbangan jang tertjantoean pada jia poe nja artikel 1 sub. b. dari W.K. Midpost, jang berboenji: „mem beri sokongan kepada perhimpunan lain atau kepada orang jang mendjalankan actie jang oleh ka renanja djoega bermanfaat bagai pegawai P.T.T.“

Harimau Mengganas.

Kebetoealan pada poekoel 6 sore, orang sedang menoenggoe noenggoe hendak boeka poesa. Begitoe lah ada satoe kedjadian di Kamp. Boekit Karim A. Djamboe (K. Simpang), seorang orang kampoeng, sedang lagi sakit demam, tidoer dikolong roemah nja jg beloem siap roemahnja itoe, baroe sadja atapnja jg siap, diapoen pasang api disitoe sambil tidoer.

Kira-kira poekoel 6 sore pas hoedjanpoen sedang datang berin tik—rintik.

Tiba-tiba datanlah seekor harimau ketempat dia tidoer itoe. Setiba disitoe laloe harimau itoe poen menerkam orang jg sedang tidoer itoe, kenalah dibelakang orang itoe dibahagian koedoe knja. Orang itoe poen sedar dari tidoer laloe terkedjoet dia berteriak-ber teriak minta tolong. Harimau itoe soenggoehpoen orang itoe berriak-berteriak tiada diperdoelikan nja, dan ditjakarnja djoega, seba hagian kepalanja dari belakang tiada berapa lamanja orang itoe poen laloe menghemboeskan na fas jg panghabiskan [Koloe Inna Lillahi Wa Inna Ilaihi rodjoen].

Orangpoen datang ketempat dia minta tolong itoe. Apa latjoer roepanja dia soedah habis diper toebi-toebi harimau. Dan orang itoe poen dibawalah kelain roemah dan waktoe malamnja, datang djoega harimau itoe ke tempat dia menerkam sore itoe, kebetoealan ketinggalan djoega to pi orang itoe dan tikarnja disitoe. Roepanja hatinja tidak djoega poeas tikar topi itoe poen habis dikojak-dikojak dan teroes sam pai banjak ajam-ajam orang di kampoeng itoe djadi mangsanaj toelis Pe. De.

Orang kampoeng itoe poen ti dak ketinggalan merapportkanja kepada jang berwadjab, Pada ma lam kedoea Polisi dan djoega Toean dari keboen jang dekat di sitoe datang djoega hendak me nembaknja. Apa latjoer harimau itoe semangkin ganas betoele-toe toel tidak mempoenjai kasihan, soedah poela dibinasakannya 5 ekor kambing didekat itoe djoega, doea ekor diseretnja kesebe lah belakang roemah orang jang poenja kambing itoe kira-kira 20 M. dari roemahnja itoe.

Pada siangnja didjaga dan orang kampoeng itoe diseroeh berkoem poel-koem poel masoek dalam roe mah. Tiada berapa lamanja datang lah harimau itoe hendak memakan bekasnja semalam itoe.

Laloe salah seorang dari kam poeng, jg. dekat disitoe, menembaknja. Kabarnja kena sebelah ka kinja tapi tidak mati, soedah 2 hari Politie berichtiar hendak mem boenoeh harimau itoe. Tapi be loem berhasil sampai sekarang.

Protest jang berapi-api.

Volksalmanak Melajoe ta hoen 1940 teroes dibakar, Gara-garanja karangan toean Achmad.

Satoe kabar jang sangat meng gembirakan jang mohon dapat per hatian dari Pemerintah, teristime wa poela toean-toean pegawai dari Balai Poestaka.

Setelah Volksalmanak Melajoe tahoen 1940 habis ditjatak di Ba tavia Centrum, maka dengan per lotongan Agenten kitab kitab dari Volkslectuur dan Postkantoren, Volksalmanak itoe disebarkan di seleroeh Indonesia, Nederland dan negeri asing.

Sebagaimana pendoeoek negeri lain di Indonesia di Bataklanden poen orang berkeroeoem ke kan toorpost dan Agentnja boeat mem beli kitab jang poeoh ilmoe itoe.

Dengan tiada disangka sangka seboeah dari padanja djatoeh ke pada tangan seorang pendoeoek di Toba jg. telah loeas pemanda ngannya dan mempoenjai sema ngat kebangsaan dan 100 pCt. tjinta kepada bangsanja. Setelah kitab itoe tiba ditanganja lantas diboe kanja dan sekalian isinja di selidiki dan diperhatikan dengan dalam dalam.

Astaga fitoe'lah! Setiba mela jang kepada satoe goebahan riwa jat Soematera Timoer karangan t. Achmad moekanja makin merah dan sebantar sebantar gojang ke pala. Roepanja setelah dia sampai kepada kalimat kalimat jg. menoe doeh bangsa Batak mendjoela naknja boeat pembeli tjandoe ke sabarannya hilang sama sekali na tas Volksalmanak 1940 jg. masih baroe itoe lantas dilemparkan ke dalam api, seraja dia berkata: „Dari pada menjimpan matjam ini Volksalmanak jg berani me ngeloearkan toedoeahan palseo dan menghina bangsakoe, lebih baik lah ini disimpan dalam api“.

Dan dengan moeka jg merah sebagai baradia berangkat poe lang keroemahnja.

Kasihannya, nona Volksalmanak 1940 itoe lantaran kelantjangan ajahnja dia mendjadi korban api, toelis Oetoesan.

Berhoeboeng dengan kedjadian jg. menggepalkan itoe penoeis bertanja tanja dalam hati: „Toe an Redacteur Volksalmanak itoe boekannja sembarang manoesia, tetapi adalah seorang poedjangga jg. berperasaan kemanoesiaan dan haloes. Dgn. alasan apakah gera ngan toean itoe sampai hati mem biarkan satoe goebahan jg. meng hina satoe bangsa jg. besar di Indonesia ini? Atau adakah itoe didorong oleh rasa kebentjijanja kepada Indonesia Batak? Djika lau hal itoe didorong oleh keben tjian maka telah berlawanan kepa da wet Pemerintah dan kesopanan zaman sekarang. Manoesia jang benar sopan berat sekali lidahnja menghina orang lain.

Moedah moedahan dari seka rang, hingga kepada tahoen depan toean toean pegawai dari Balai Poestaka hati hati boeka moeloet, dilain kewadjabannja. Karena abad ke xx ini telah masa kesadaraan bangsa bangsa didoenja; tahoe menghargai diri dan kemoelihan bangsanja. Batak sekarang boekan nja lagi sebagai abad keenam be las ta' tahoe boeka moeloet. walau poen moekanja di nodal orang jg. lantjang moeloet. Tetapi telah mendjelma djadi Batak modern jg. mempoenjai poetera dan poe teri jg. mendjoengdjoeng titel Dr. Mr. Ir. dan lain lain dan djaoeh lebih tjakap dari toean Achmad. (P.E. D.E.)

Masoek ke Hongkong

Consul-Generaal Keradjaan Be landa di Hongkong menerangkan lebih landjoet kepada Pemerintah, tentang atoeran masoek ke Hong kong itoe seperti berikoet:

Sampai sekarang orang jang ma soek golongan bangsa Tionghoa boleh masoek ke Hongkong de ngan tidak oesah mempoenjai paspoort, jaitoe, beralasan pada pasal 7(b) Immigration and Paasports Ordinance, No. 8 of 1934.

Tetapi pada 12 October ordo nansi terseboet telah diroebah, dan karena peroeobahan itoe, maka jg. tidak oesah mempoenjai paspoort itoe hanjalah: Orang Tionghoa jang mendjadi ra'jat Inggeris atau Tionghok dan tidak mendjadi ra' jat keradjaan jang lain.

Oleh karena itoe maka orang Tionghoa jang djadi ra'jat Neder land hingga ini keatas haroes mempoenjai paspoort jang sah ma ka baroe boleh masoek kekoloni terseboet. Tapi diizinkan djoega masoek dengan soerat keterangan perdjalanann jang sah, asal kera'ja tan dan identiteit orang jang me megangnja ternjata dari soerat itoe. Kedoea-doeanja mesti sah boeat perdjalanann ke Hongkong dan haroes pakai visum Inggeris.

Oleh karena dari soerat ketera ngan pendoeoek orang jg. lahir di Indonesia tidak njata bahwa orang itoe ra'jat Nederland, dan lagi soerat keterangan itoe ditoe lis hanja dengan bahasa Belanda, maka soerat itoe tidak dapat di anggap sebagai soerat keterangan perdjalanann jang sah.

Conferentie Taman Siswa.

Gaboengan madjelis tjabang. Hari Minggu pagi digedoeng Taman Siswa Djombang diadakan pertemoean antara madjelis tjabang seleroeh daerah Modjopa hit, jalah dari Djombang, Modjo kerto, Ploso, Tjoe kir, Ngoro dan Kertosono. Djoega berhadlir da lam pertemoean itoe toean Soedi ran Nititanojo, ketoea Taman Siswa daerah Modjopahit dan toean Soemali, instruceur daerah.

Rapat setoedjoe dengan mendi rikan Gaboengan madjelis tjabang seditoe Modjopahit itoe, sedang pengeroesnja dipegang oleh tjabang Ploso, jalah ketoea toean Koesijar, penoeis toean Djaniman Djojoatmodjo. Djoega dipoetoes kan oentoe mendirikan Fonds daerah jang akan dipergoenakan oentoe keperloean doenia Taman Siswa daerah Modjopahit seloe roehnja.

TADI MALAM.

Nasihat jang baik

Biar si Ronda soedah dengar beberapa kali, nasihat Kg. Boepa ti Bandoeng jang disertakan nja njan Nji Wiarsih didesa-desa, ta pi tadi malam si Ronda tida ma oe djaoeh dari radio toestel jang soedah bobrok. Loemajan asal ber boenji sadja.

Nasihatnja soenggoeh bagoes dan artinja dalem sekali, sebab berdasar Agama Islam, Apa lagi pake dinjanjikan oleh gadis ketjil, jang soearanja memang merdoe, djadi tambah mendalem masoek dihati.

Pendek kata, nasihat Kg. Boe pati itoe, menjoeroeh orang per tjaja kepada Toehan Allah, menjoeroeh orang berbakti kepada Toehan Allah.

Berbakti kepada Toehan Allah itoe, haroes soeka mengerdjakan segala bahan jang soedah disedia kan oleh Toehan Allah, tjinta dan sajang kepada sekalian hamba Al lah.

Sajang sekali, si Ronda tida bi sa tiroekan semoea itoe nasihat-nasihat Kg. Boepati Bandoeng jang begitoe penting dan mendalam.

Kaloe si Ronda ambil sarinja boeat kepentingan oemoem, mak soed nasihat itoe kira-kira begini: Orang misti radjin bekerdja, ber kelakoean baik, djangan djadi peng hianat.

Si Kaja haroes tjinta kasih pa da si Miskin.

Si Pinter haroes djadi penoe loeng si Bodoh.

Begitoe, kaloe si Ronda tida sa lah tangkep dari sari-sarinja nasi hat Kg. Boepati Bandoeng, dalem radio tadi malem itoe.

Sajang banget, kaloe itoe nasi hat tjoe ma masoek ke koeping ka nan en keloe ar lagi dari koeping kiri. Ma'loemlah keadaan perga oelan djaman sekarang, si Miskin djadi „makanan“ si Kaja, en si Bodoh djadi „koedanja“ si Pinter.

Segala theorie memang baik, tjoe ma praktijnja jang soesah. Maar djangan loepa, tidak ada praktijk jang zonder theorie.

si Ronda.

Toean soedah kirim postwissel

Moehammadijah

Peroeobahan Komite Kon perensi.

Tatkala hari Saptoe malam Minggu tg. 4-5 Nov. '39 oleh Moehammadijah tjabang Modjo kerto, telah diadakan rapat di Soekotirto (Ngoro) bertempat di roemah toean H. Abd. Patah, goena merobah soesoenan Komite penerimaan Konperensi j.a.d. pada tg. 23-24-25 Dec. '39 di Ngoro.

Beberapa boelan berselang Ko mite terseboet diatas telah diben toek, tetapi berhoeboeng dengan keloe arnja T. T. Sosrosoedjono, Marwan, dan Tadjib Imam Soe roso, maka pada itoe malam ko mite diboe barkan sama sekali, dan Conferentie jang akan bertempat di Ngoro, dipindahkan ke Soko tirtto, sebelah barat dari Ngoro.

Dengan giat bekerdja orang orang Islam di Soekotirto, Djom bang dan Modjokerto, teroetama orang orang Moehammadijah, mes kipoen ada rintangan jang sehe bat hebatnja, teroes terdjadi itoe Conferentie jang asal bertempat di Ngoro, dipindahkan ke Soeko tirtto, 2 km. dari tempat jang lama ke barat.

Segala pekerdjaan akan dipikoe l oleh Modjokerto dan Djombang, hanja goena pondokan makan, dan medan conferentie diserahkan pada Ngoro.

Kedatangan otoesan oetoesan dan tamoe tamoe dari groep dan tjabang Moehammadijah jang ber dekatan dengan Modjokerto, diha rap djam 3 siang hari Saptoe tg. 23 Nov. '39 soedah datang di Modjokerto, soepaja dapat dengan tram penghabisan djam 3.30 per gi ke Ngoro.

Hitler hampir tiwas djiwanja'

Inggeris didakwa sebagai pengandjoernja.

Andjoeran damai Koning Leopold dan Koningin Wilhelmina seolah-olah soera di padang pasir.

Hitler bitjara.



Djawaban atas oesoel perdamian Koning Leopold dan Koningin Wilhelmina.

Sebagai djawaban atas amanat perdamian dari Koning Leopold dan Koningin Wilhelmina, Hitler memerintahkan pada Goring, soe paja bersedia perang boeat 5 ta hoen lamanja.

Kekedjeman perang doenia jg. laloe oleh Hitler diperingatkan lagi, dan djatakan, bahwa geallierden pada tahoen 14 berhadapan dengan Djerman jang masih lemah. Sehabisnja Hitler menerangkan maksoednja Djerman, dan menerangkan sikapnja Inggeris, ia menerangkan, bahwa Inggeris poera2 akan menolong nasibnja ra'jat Djerman, dan menolong ra'jat Djerman itoe tidak oesah mengang kat sendjata. Minister-minister perang Inggeris maoe berdamian dengan Djerman, asal sadja moeloetnja Djerman boleh dipertjaja.

Hitler menoeoeh, bahwa Inggris sendiri telah berdjoeat, waktoe perang doenia jang belakangan ini, dengan meloetjoeti sendjata nja Djerman. Pada ini saat Djerman lebih dari pada koeat, dan tidak ada bandingannja.

Kalau Inggris soeka memoelai dengan memberikan kemerdekaan nja Hindoestan, maka Djerman akan menjerah pada toentoetannja Inggris. Sebagai penoeoep Hitler menjatakan, bahwa dalam perang jang sekarang ini hanja akan ada satoe jang menang, ijalah Djerman.

Inggris dikoepas Hitler

Inggris dikoepas habis-habisan oleh Hitler, dari riwayatnja, tinggi rendahnja kesopanan dan perintahannja. Hanja sajang sekali, katanja, bahwa Perantjis kena diasoet-asoet oleh Inggris. Inggris berboeat demikian, karena bentji pada nasional-socialisme Djerman. Tetapi Inggris ini kali menghadapi Djerman baroe, dan dikemoedian hari Inggris akan insjaf tentang perboeatannja itoe. Djerman bersedia tjoeoep benzine, oentoek melakoekan perang dioe dara, dan Djerman sekarang tjoeoep mempoenjai makanan, tidak sebagai dalam perang tahoen 1914. 80 millioen bangsa Djerman, jang dipingpin oleh seorang Fuhrer akan menoeoedjoekan, bahwa me reka itoe dapat berboeat. Betoel Djerman akan menderita banjak korban, tetapi korban itoe akan membawa kemenangannja Djerman. Meskipun perang jang sekarang ini tidak akan bisa lebih lama, Goring Maarschalk, Djerman telah diperintah, oentoek ber sedia rentjana perang 5 tahoen lamanja.

Oesoel perdamian.

Koning Leopold dan Koningin Wilhelmina.

Pers di Inggris soemoemnja menjatakan, meskipun maksoednja Koning Leopold dan Koningin Wilhelmina itoe baik, tetapi tidak mempoenjai alasan jg. koeat,

Djerman tidak soeka mengadakan perdamian, dengan dasar dasar jang dimadjoekan oleh geallierden.

Daily-telegraaf menerangkan, bahwa perang jang sekarang ini tidak timboel dari sesoeatoe conferentie iang berdasar salah me ngerti, tetapi berdasar atas tidak saling pertjaja antarannja negeri-negeri jang perang.

De Times menoeolis, bahwa maksoednja perang jang sekarang ini ijalah menghindarkan Europa, dari serangan serangan, dan melin doengi Europa, soepaja masing masing negeri bisa memegang kemerdekaan seloes loeasnja.

Daily Mail menjatakan, bahwa tidak ada oesoel oesoel damai jg. berharga, kalau oesoel oesoel itoe tidak ada pertangoengannja. Pertangoengan itoe penting djoe ga boeat negeri Belanda dan Belgia sendiri.

BELGIA

Hiboek mengatoer tentara ranja

Militair jang sama perlof dan tentara reserve dipanggil, soepaja diens. Ratoesan vrachtauto dan autobussen dibeberapa daerah Belgia dimintanja. Tentara itoe bergerak menoeoedjoep tapal batas Belgia negeri belanda Berhoeboeng dengan gerakan militair itoe, maka minister oeroesan loear negeri memperingatkan pada ra'jat, djangan sampai pertjaja pada pekabaran pekabaran jang tidak tidak.

Djerman menjangkal.

Pekabaran pekabaran dari Parijs.

Pemerintah Djerman telah menjangkal pekabaran pekabaran dari Parijs, jg. menjatakan bahwa Djerman mengemoemkan perang pada Belgia.

Verdrag Ankara.

Diperkoeatkan oleh parlement.

Sidang parlement Ankara dengan soerat boelat telah mengoeatkan verdrag Toerki Inggris dan Perantjis. Dipoeoetaskan djoe ga, bahwa tentara Toerki, jang dipanggil pada waktoenja perang petjah, akan dikirim kembali berhoeboeng dengan keadaannja negeri tidak mengoeatirkan lagi.

Hitler hampir tiwas djiwanja.

Baroe sadja Hitler meninggal kan Burgerbraukeller, dimana ia mengadakan pidato berhoeboeng dari peringatannja revolutie tang gal 8 November 1923, telah ter djadi peletoesan bom, jang mem bawa korban djiwa.

Hitler meninggalkan sidang itoe lebih siang dari pada jang soedah ditentoean, berhoeboeng dengan kepentingan kepentingan oeroesan negeri di Berlin. Dengan officieel dikabarkan, bahwa tidak koerang dari 60 orang jang mendapat loeka loeka parah dan 6 orang tiwas djiwanja. Kepada siapa jang dapat menoeoedjoekan tanda tanda, sehingga bisa ditang kapnja, sipendjahat, bakal dihadi ahkan sedjoemblnh oean 500.000 mark.

JAPAN.

Sangsi atas andjoeran perdamian Belgia dan Holland.

Pers Japan oemoemnja menjatakan, bahwa andjoeran Koning Leo

pold dan Koningin Wilhelmina, tentang perdamian itoe akan kan das didjalan adanja. Perang di Europa sekarang ini tidak lain, ijalah bereboetan kekoesaan antarannja Djerman sefihak dan Inggeris, Perantjis dilain fihak. Oleh karena itoe, Inggeris dan Perantjis ta' akan mengoeboer sendjatanja.

Nichi-Nichi Shimibun menerangkan, bahwa andjoeran Belgia dan Holland itoe ta'akan mempoenjai pengaroeh sedikitpoen pada negeri negeri jang baroe perang. Soerat kabar itoe megira, bahwa pertanjaan jang soelit sekali, ijalah, apakah Inggeris dan Perantjis, atau kah Djerman jang akan menjerang kedoea negeri jang neutraal itoe.

Japan Advertaiser menjatakan, bahwa daja oepaja kedoea negeri itoe, tidak lain dari poetoesanja, oentoek menghindarkan Europa dari kesengsaraan, dan andjoeran nja ta' akan berhatsil sedikit djoe gapoen, ketjoeali kalau kedoea negeri itoe letaknja di Zuidpool.

Kalau Djerman maoe menjerang kedoea negeri itoe, maka kemoean itoe hanja dapat dioeroengkan, kalau Djerman dengan djalan lain bisa mendapatkan apa jang dimaksoed. Dan kemoean nja Djerman itoe hanja dapat ditolak oleh Inggeris dan Perantjis.

Kalau perang soedah dimoelai, maka maksoed oentoek mengadakan perdamian itoe ta' ada fae dahnja, ketjoeali kalau salah satoe, atau kedoea-doeanja negeri jang baroe perang itoe kehabisan tenaga, sehingga mereka itoe terpaksa melepaskan pendiriannja. Baik Djerman, maepoen Geallieerden beloeem merasa kehabisan tenaga, sehingga moesoeh-moesoeh itoe tetap akan melandjoetkan peperangannja.

Perantjis mengoepas pidato Hitler.

Berhoeboeng dengan pidatonja Hitler di Burgerbraukeller, maka kalangan diplomatie di Perantjis memberikan penerangannja sebagai berikoet:

Dalam pidatonja, Hitler tidak menjinggoeng njinggoeng andjoeran perdamian dari Belgia dan negeri Belanda. Bahkan kedoea negeri itoe diandjoerkan, soepaja mengambil sikap jang tetap ter hadap Inggris dan Perantjis.

Blokade Inggeris, jang njatannja meroegikan pada Djerman, sama sekali tidak dibawa-bawa. Selandjoetnja perang kilat, jang diidam-idamkan oleh Hitler tidak disinggoeng-singgoeng djoe ga. Sa toe-satoenja negeri sahabat Djerman jang diseboet-seboet, ijalah Sovjet-Uni. Sebagai penoeoep disindir-sindirkan, dan didaja oepa jakan, soepaja Perantjis petjah dari Inggeris.

Serangan pada Hitler.

Inggeris didakwa tjampoe tanggan.

Berhoeboeng dengan serangan jang dilakoekan pada dirinja Hitler, maka pers Djerman oemoemnja mendakwa, bahwa Inggeris tjampoer tangan.

Soerat kabar „Zwolf Uhrblat“ menjatakan, moengkin terdjadi, diens rahasia Inggeris ambil bagian dalam penjerangan Hitler jang baroe laloe. Soerat kabar la in menjatakan, bahwa jang mengandjoerkan penjerangan itoe agent agentnja diens rahasia, dan dibelakangnja, berdiri negeri negeri jang perang. Sampai pada saat Djerman telah memperhatikan adanja diens rahasia dari moesoeh moesoeh, tetapi selandjoetnja Djerman akan lebih awas dan ngati-ati, dan akan memberi hoekoeman jang berat, pada siapa jang diongkosi oleh negeri loear, oentoek meroesak keamanan nasional-socialisten.

KIRIMAN PEKABARAN

(Loear tanggoengan Redactie)

Minta perhatian Raad van adves Nirom

Para pendengar Nirom itoe terdiri dari berbagai bangsa, se hingga keinginannja djoe ga tentoe ada berlainan sekali walaupoen orang Soenda sekalipoen toea ti dak selamannja menjintai terhadap satoe lagoe, begitoe poela bangsa bangsa lainnja, oempamanja bangsa Batak, mereka orang tentoe tidak senang oentoek mendengar kan lagoenja sadja, kalau memang kiriman lagoe lagoe itoe ada lebih dari loear biasa, sehingga orang menjadi djemoed dan bosan.

Begitoealah halnja pengiriman Nirom dengan Sekarfamilie, didalam tiga hari ini bertoeoet toeroet, tidak lain hanja semoeah luisteraars itoe oleh Nirom, disoe roeh mendengarkan Sekarfamilie sadja.

Jang kita dapat tjatat ja'lah, Hari Selasa ddo. 7 ini boelan djam 12 siang, Sekar Familie di bawah pimpinannja toean R. E. Poerawinata soedah kirimkan la goe-lagoenja dengan para penjanji Nji Idas dan Nji Emeh, 9 Sekar Familie lagi dengan penjanji Nji Idas, Nji Emeh dan Nji Sao dah.

Sedangkan pada keesokan hari nja lagi ddo. 9 ini boelan, moelai djam 12 siang, dikirimkan soera nja Gamelan Soenda „Kijai Moel ja“ ke poenjaannja Rejent Bandoeng, dengan penjanji Nji Emeh dan Nji Idas, jang djoe ga dipim pin oleh R. E. Poerawinata. Dengan terdjadinja pengiriman lagoe didalam 3 hari bertoeoet toeroet sehingga telah membikin djemoenja luisteraars, betoel djoe ga pada laaste zender itoe boekannja Sekar Familie, akan tetapi pemim pin dan penjanjinja ja' sami ma won.

Kita ingin menanja, apakah di Bandoeng ini tidak ada lain roe pa lagi jang bisa dikirimkan via microfoon? atau memang pengirim kan lagoe lagoe itoe tergantoeng pada salasatoe lid commissie dari Raad van Advies Nirom sadja, oempamanja lid jang senang la goe Soenda, haroes teroes sadja memvoorstelkan kesenangannja itoe?

Raad van Advies Nirom, pendengar Nirom itoe riboean orang jang, keinginannja djoe ga tentoe riboean matjam banjaknja.

Djalil

Djerman mengentjem

Conculaten Polen jang ada di Belgia, mengatoer adanja rec ruten dari bangsa Polen jang sama tinggal di Belgia. Voix du Peuple menjatakan, bahwa per boeatannja consulaten Polen itoe jalah, bahwa koeli koeli tambang bangsa Polen, jang baroe sa dja kembali dari Spanje oleh Bond boeroehTambang di Belgia dikoempoelkan, dan dihadapannja Consulaten Polen di Belgia, mere ka itoe diantjoerkan, soepaja me reka masoek djadi legioen Polen jang ada di Perantjis.

Berhoeboeng dengan kedjadian itoe, maka Djerman mempoenjai hak sepenoeh-penoehnja, oentoek memperingatkan pada negeri-negeri jang neutraal, bahwa per boeatan itoe bertentangan dengan azas neutraliteit.

Pemberontak menjerah.

Pengasoet-pengasoet Afganistan, jang akan mengadakan pemberon takan, berbareng dengan timboel nja perang di Europa, pada ini waktoe soedah menjerah sama pe merintahannja.

Pengasoet-pengasoet, jang mendjadi pembantoenja bekas Radja Amanoellah, sama melarikan diri dari Koboel. Pengasoet-pengasoet itoe akan moelai pemberontakan nja dari Tirah. didekatnja Khyber pas, tetapi dapat dibatalkan oleh gerakan Anti-pemberontakan.

Pemeriksaan oepah koeli

Pada boelan September jang laloe, telah diadakan pemeriksaan tentang oepah oepah koeli ditana Djawa.

Jang ikoet dalam Commissie oepah koeli itoe dan telah mengadakan pemeriksaan ialah ambte naar ambtenaar dari Instituut boeat Volksvoeding, Tinbouw kundige afd. dari Dept. E.Z. dan kantoor van Arbeid.

Dari fihak onderneming telah didapat banjak bantoean jang mana menjabarkan pemeriksaan jang pertama lebih tjepat djalannja.

Hasil hasil dari pemeriksaan itoe sekarang sedang dikerdjakan dan malam boelan December dan Januari jad., akan diteroeskan pemeriksaan itoe boeat bagian kedoea dari onderneming onder neming.

Didoega, bahwa dalam boelan Maart jad. semoea keterangan an keterangan dari pemeriksaan itoe akan selesai dikerdjakan.

Raad van Indie

Prof. dr. Djajadiningrat akan diberhentikan dengan hormat.

Sekarang telah dikabarkan dengan Officieel, bahwa Koningklik Besluit tanggal 4 November no. 18 kepada Prof. dr. R. A. Hoesein Djajadiningrat, lid Raad van Nederlandisch-Indie, atas permintaannja, akan diberhentikan dengan hormat dari Dienst Negeri pada achir boelan December jad. dengan oetjapan terima kasih atas djasa-djasanja selama beliau dalam djabatan negeri jang bertahoentahoen lamanja itoe.

Kerbau menjerang.

Ketika diadakan oefening oleh 4e Compagnie militair Pd. Pandjang, dibawah commando kapi tein J. W. Stemfoort, tiba-tiba sebagian ketjil dari militair itoe telah diserang oleh 3 ekor kerbau. Salah seorang diantarannja ketika melarikan diri, soedah terdjatoeh, hingga waktoe itoe lah ia dapat serangan hebat pada pahanja. Oentoenglah, dengan segera datang teman tamannja membantoe, hingga dengan tetakan kelewang baroe lah binatang-binatang itoe melarikan diri. Dengan motor majoor v. d. Bos si korban, dengan sigera di bawa ke Militair hospitaal Pd. Pandjang.

Nasib orang hoekoeman.

Dari Berlin dikabarkan dengan officieel, bahwa pada ini waktoe tidak koerang dari 200.000 orang jang dihoekoem disebabkan perang, sama dikerdjakan sebagai pa'tani.

Finland bertindak keras

Meskipun dibeberapa daerah telah diambil tindakan keras, sebagai pelarangan-pelarangan terhadapi fihaknja orang asing, dilain bagian ra'jat Finland merasa ber besar hati, terboekti dengan diboe kanja kembali sekolahan Djerman di kota Helsinki. Pendoedoek ko ta, jang tadinja soedah sama menjingkir, moelai kembali menoe doe kekota.

Beberapa soerat kabar menjatakan, soepaja ra'jat djangan terla loe memandang enteng tentang keadaan Finland, karena sewaktoe waktoe bahaja bisa datang. Meskipoen ra'jat Finland oemoemnja pertjaja, bahwa pergeseran negerinja bisa dipoeoetaskan dengan djalan damai, mereka bersedia, sewaktoe waktoe mempertahankan kan negerinja.

Ra'jat Finland mempoenjai penoeh semangit. Sehabisnja diadakan wet perang, maka ra'jat berdoejoen doejoen memberikan hadiahnja pada defensie organisatie, soepaja hadiah itoe dibagikan pada keloearga, jang ditinggalkan bapanja kemedan perang.

KAN WI KI TONG TAN

TJAP IKAN MAS

SERING² DENGAN HARGA **f 0.10** DITANGGOENG BAIK

Bah Joesan dan Honga perahalkan beoel i didalam
 Doena pating moela meulakan kerkalora badany
 baw bawak pawang kekajaan soemah dan pabrik i
 toek lida beoena oaloe opa dika baday, lergang
 goe oleh soepa i penyakit, soeda leutke harto joo
 nig jela perati satoe apa telap baday sohat
 leluh, bekoega dan oewang maka djanjan na
 jang membawang pedikit oewang goena thaga
 kwaragan, soeperti kepala mabek lagi becuting be
 rasa nek, perot kembung begah moental i dika
 bogang aer selalo, kebatelan, oewang melilit dan
 sakit itog oemoga bina di toeloeng dengan da
 kany makan obat Kan Wi Ki Tong Tan. Kap
 ikan ditas diawero. Hoemah obat dan
 toko ierdjoel, tapi djanjan
 satoe moli kap Kan Joo



**HOOFDEPOT
ROEMAH OBAT TAY AN HOO**
TANAH LAPANG GLODOG 10 TEL 1620 BATAVIA

Hoofddepot : TOKO OBAT **TAY AN HOO** Tanah Lapang Glodog No 10
TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN
 KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG
 TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN — Tjimahi : Po
 An Tong—Djokja : Tay An Tjan Tegal : Po Seng Tong—Lamong : Tay Seng Ho—Tandjoeng
 Pandan : Tie An Tong—Soekaboemi : Po Tjoe Tong—Pekalongan : Tay Tjoen Hoo—Blitar : Eng
 Tong Hoo—Tjilatjap : Tjee Lam Yok Pong—Solo : Eng Tay Hoo—Makasar : Eng Tay Hoo—
 Tasikmalaja : Ek Goan Tong—Djember : Eng Seng Hoo—Lahat : Tjee Tjong Tong—Malang
 Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Magelang : Thay An Tong—Djombang : Tjee Seng Hoo—
 Madioen : Eng Tje Hoo—Indramajoe : Ek Sioe Hoo—Soerabaja : Tjee Bin Yok Pong—Ie Kiem
 Tie—Ie Djen San—Semarang : Ngo Hok Cong—Gombang : Theng Tjhen Yok Pong—Toeloeng-
 agoeng : Tay Seng Hoo—Palembang : Tian Seng Kok—Tjepoe : Eng Tek Hoo—Garoet : Tong
 Hoo Tong—Tjirebon : Tong Bie—Tangerang : Ban Hok Soen—Buitenzorg : Eng Hok An—Se-
 marang : Poen Leng Tong—Tjikampek : Seng Seng Tong—Modjokerto : Tjee An Jok Tong—
 Banjoewangi : Ban An Jok Pang—Poerwokarto : Eng Tjoen Ho—Tjikarang : Siong Hoo Tong—
 Karawang : Ho Pa Nian—Kediri : Djie An Koeng—Soekaboemi : Tong Tan Yok Pong. (Irab)

Toean soedahbatja s.
„Berita-oemoem“
 Oude Kerkhofweg 16 Bandoeng
 Minta menjadi langgan kepada Adm. soerat kabar ini, jang loeas pe mandangannja tentoe me njenankan.

Maoe djoel Perloe pake Oewang
SEPAROE HARGA

- 1 Pasang Giwang sama 2 brilliant berat 2.80 karaat . . . f 475.—
- 1 Gelang mas 22 karaat model baroe pake 31 brilliant njang poeti betoel . . . f 260.—
- 1 Tjintjin markies sama 12 brillant f 135.—

Keterangan lebih landjoet pake soerat pada Adm. Beroem **No. 898**

BAHAJA DARI OEDARA! Djiwa toean terantjam!

Djika ada serangan moesoeh dari oedara, jang mengantjam djiwa dan harta, wadjiblah tiap-tiap orang bisa memperlindoengi dirinja.

Tapi tidak semoea orang tahoe, bagaimana ia haroes berboeat.

Berilah mengerti handai dan taulan toean, bagaimana marea haroes memperlindoengi diri agar selamat!

Oentoek memoedahkan pekerdjaan toean jang sangat penting itoe, belilah satoe boekoe

„LUCHTBESCHERMING“

jang soedah dikarangkan dalam bahasa Soenda dengan keterangan jang tjoekeop sekali, dan telah dianggap sjah oleh Dept. B. B. afdeeling Luchtbeschermingsdienst.

Harga hanja f 0.50.

Bisa dapat beli pada:

Redactie „BERITA OEMOEM“
 Di Bantjeuj No. 16, Telefoon No. 444 Bandoeng.
N. V. Drukkerij v.h. A. C. NIX & Co.
 Landraadweg No. 3, Telef. No. 221 en 281 Bandoeng.
 Beli boeat djoel lagi sedikitnja 25 boekoe, dapat rabat bagoes.

Masoekkanlah advertentie kepada s. k. Beroem.

PERSENAN KALENDER 1940 GRATIS

Berhoeboeng maoe gantinja taon 1939 ke 1940 toean-toean dan njonja-njonja langganan Djamoel Tjap Ajam soedah tentoe perloe sekali sama Kalender jang baroe.

Maka Djamoel Industrie Poa Tjong Kwan Wong-giri-Solo sengadja kasih kloear Kalender Special boeat toean-toean dan njonja-njonja langganan Djamoel Tjap Ajam sebagai hadiah. Inilah satoe koetika jang paling baik sekali boeat toean-toean dan njonja-njonja langganan Djamoel Tjap Ajam jang tiap-tiap taon traesah beli Kalender lagi.

Maka dari sekarang koempoel dan simpenlah zak Djamoel 50 bidji of botol kosong djamoel 5 bidji bisa ditoekarkan sama 1 Kalender baroe taon 1940 jang sanget indah sekali kepada :

Hoofdagent
DJAMOE TJAP AJAM
 Tjibadakweg 74 C.



Drukkerij

BANTJEUJ 16
 KARTJIS NAMA :

ditjatak berikoet dengan envelopnja model biasa per 100 st. f 1,25 dan lain-lain model moelai dari f 1,50 sampai f 3.— per 100 stuk. Loear kota tambah ongkost kirim per 100 st. f 0,12 oelang dimoeka.

MISIH SEDIA BOEKOE - BOEKOE :

BAHASA INDONESIA :

Geldschierter Ordonanntie . . . f 0,75

Sair Kota Bandoeng f 0,25

BAHASA BELANDA :

De Beweging in India f 1.—

BAHASA SOENDA

Geloeng Tjijoda f 0,25

Economy

Becita Oemoem

Pendjaga pintoe Dardanella

Artinja persahabatan Toerki dengan Inggeris dan Perantjis bagi Roemenia

(Compy dari Consul Gen. Inggeris-Red. Beroem)

I

Berhoeboeng dengan perdjian djan segi—tiga antara Perantjis Inggeris dan Toerki, negeri jang mengandoeng semangat Kemal Attaturk ini, telah menoendjoek kan bahwa ia adalah sahabat Inggeris jang setia. Minister loear negerinja, M. Shukri Saragoglu, seorang diplomaat jang pandai dan tjakap telah meninggalkan Moskou dengan tidak memboeat perdjandjian apa2 dengan roesia, karena ia tidak maoe mengetje wakan kepertjajaan Perantjis dan Inggeris padanja.

Poatoesan jang diambil Toerki pada ketika ini, diwaktoe mana pisau diplomatik bermata doa adalah poatoesan itoe datangnja sebagai satoe inspiratie (ilham). Bahkan dapat djoega dikatakan bahwa ini adalah satoe soemban ngan kepada Attaturk, jang semang atnja masih hidoep ditengah tengah negara itoe pada masa ini.

Toerki boekan sadja sahabat jang setia, akan tetapi djoega sa toe sahabat jang koeat. Sedikit benar negeri-negeri jang mempoe njai kedoedoekan jang terkemoeka dalam doenia Barat.

Tidaklah heran djika bertahoen tahoen lamanja diplomaat-diplo maat dari berbagai negeri beker dja koeat di Ankara oentoek mentjari persahabatan dengan ne geri itoe.

Persahabatan Inggeris-Toerki besar harganja bagi negeri-nege ri jang berada dilingkoengan La oetan Tengah, dan djoega sangat besar artinja bagi negeri-negeri jang pantainya terletak di Laoetan Hitam.

Tadinja Roesia adalah satoe2 nja negeri jang sangat mengingi ni persahabatan Toerki itoe. Wa laupoen antara kedoea negeri itoe tidak ada diikat satoe per djandjian, sedang Toerki telah memoatoeskan oentoek mengada kan perdjandjian saling bantoe membantoe antara Inggeris-Pe—rantjis disatoe pihak dan Toerki dilain pihak, boekanlah itoe be rarti bahwa persahabatan antara kedoea negeri itoe soedah berachir. Djoega Roemenia sangat mengingini persahabatan dengan Toerki itoe, dan ia telah menda pati keinginannya itoe.

Kekoeasaan Toerki bertambah besar ketika ia pada tahoen 1936 mendapat idzin boeat memperkoeat kan benteng benteng pertahanan diselat-selat Laoetan Hitam itoe. Perang Abissinia dan Italia menoendjoekkan kembali, bahwa Volkenbond tidak sanggoep men djaga dan mempertahankan kemer dekaan negeri negeri jang ketjil.

Setelah Toerki memadjoekan permintaannya dan disokong oleh Inggeris dan Roesia, maka Toer ki dapat izin boeat memperkoeat kan kembali pertahanannya di tepi pantai (pesisir) Bosporus dan Dar danella. Bersama ini kekoetaan diplomatiknja dan kekoetaan mi linternja bertambah besar, beriboe kali dari semoelanja.

Karena itoe maka Toerki men djadi pendjaga pintoe masoek ke Laoetan Hitam. Akan tetapi Toer ki boekan bisa mendjaga sadja, te tapi „djoega bisa menggonggong“ seperti dikatakan oleh seorang di plomaat Toerki jang hendak me noendjoekkan bahwa Toerki soe dah mempoe njai kekoetannya kembali poela pada masa ini.

Tentara Toerki dan semang atnja dalam berperang sangat ter poedji. Dan diplomaat itoe berka ta poela, bahwa bangsa Toerki seakan akan lebih soeka berklahi dari bekerdja.

Toerki dan Roemenia

Sekarang tentara Toerki soe dah dapat mempergoenakan me riem-meriemnja djika datang wak toenja. Tentara itoe mempoe njai niat niat jang langkap dan sangat bisa dipertjaja, sedang bersama nja ada semangat Attaturk, ba rangkali seorang serdadoe jang ter besar pada masa ini, Tentara Toerki adalah kegagahan dari Repoebliek itoe, dijiwa Attaturk, Chazie jang Besar, pahlawan di medan perang.

Apakah sebabnja maka Inggris merasa gembira dengan adanya perdjandjian saling bantoe mem bantoe itoe jang diperboeatnja de ngan Toerki bersama Perantjis?

Djika diperhatikan peta boemi Eropah dibagian sebelah Timoer dilingkoengan Laoetan Hitam, tampaklah disitoe satoe negeri jg ketjil, jaitoe Roemenia. Inggris telah memberikan perdjandjian (djaminan) pada negeri ini akan membantoe nja apabila kaeom Na zi menjerangnja.

Bantoean Inggris kepada negeri ini akan ada artinja djika Toerki mengizinkan masoeknja angkatan laoet melaloei selat Dardanella ke Laoetan Hitam itoe, dan ka lau perloe oentoek membawa ser dadoe serdadoe Perantjis dan Ing geris ke daerah itoe. Djika ter djadi hal jang demikian, maka negeri negeri jang bersekoetoe akan dapat menjerang serdadoe serdadoe Nazi dari belakang.

Itoelah tjita tjita Inggris di Gallipoli, jang meminta banjak kor ban dari Inggeris, korban darah dan air mata.

Gaboengan Poletiek Indonesia.

Bentoek Gapi makin hari makin njata. Actie pertama jang dikeloe arkan, menoentoet parlement In donesia dapat samboetan dari se gala pendjoeroe.

Boekan sadja partij-partij poli tiek jang menjetoedjoenja itoe, bahkan vakhondenpoen, amat se toedjoe dengan toentoetan Gapi itoe.

Semendjak Gapi berdiri, semen djak itoe poela kita meneropong actie badan federatie itoe, dan ki ta pernah djoega menoeliskan, bahwa sesoeatoe badan federatie hanja bisa langsoeng berdjalan, ka lau badan itoe mempoe njai Maxi mum program.

Selandjoetnja kita mengandjoer andjoerkan, soepaja actie Gapi itoe dibawa kemedan chalajak. Ra'jat jang ta dapat membatja dan menoelis, ra'jat jang tidak berlang ganan soerat kabar soepaja me ngetahoeinja, langkah apa jang bakal didjalankan oleh Gapi itoe.

Pada tanggal 2 November kita mengandjoerkan lagi, soepaja sela innja Actie GAPI itoe diperkoeat kan, difikirkan djoega tentang adanya All Indonesia Congress. De ngan penoeh kegembiraan, kita mendenger chabaar, bahwa GAPI nanti pada boelan December, pe noetoept tahoen ini akan mengada kan Congress Raya itoe. Dan da lam boelan ini, GAPI in pleno akan bersidang, oentoek meran tjang mempraktikkan actienja me noentoet Parlement-Indonesia.

Bersamaan dengan kabar-kabar jang amat menggembirakan itoe, kita mendapat kabar, bahwa frac tie nasional Volksraad, dari groepnja Mr. Moh. Jamin: Ta-djoeddin, dan Moehamad Noer mengirinkan satoe petitie dengan

Kemarin pagi telah diadakan peremboekan antara directeur fabriek terseboet t.P.W.J. van Marle dan Ir. T.B. Weber, ke pala dari bahagian Researchwerk dari E.Z., beserta toean J. van Huut, ketoea dari Ned. Indischen Klein Erpachters Bond.

Pembikinan itoe didoea amat loeas. Bahan-bahan jang perloe oentoek pabrik air boeah-boeah an itoe, akan didapat dari Neder landsch-Indischen Kleinlandbouw, sedang jg lainnja akan diperoleh dari kapitaal Indonesia. Djoega perkakas-perkakas jang perloe oentoek pabrik itoe akan dibikin di Indonesia.

Beberapa waktoe berselang ter njata air boeah boeahan itoe mendapat banjak permintaan se dang orang banjak diharap mema kai kwaliteit product. Dalam be berapa hal djoega perloe medisch advies.

„Ozania Sanitas“ telah beberapa lamanja membikin air boeah boeah an, tapi nanti pada tanggal 1 Januari 1940 akan dibesarkan pembikinan itoe.

—s—

Oesaha saboet kelapa kampoeng Dalam. Di Pariaman

Soedah moelai mengeloear kan hasil.

Oesaha toean Maroedin goe roe kepala Volksschool kampoeng Dalam hendak memadjoekan hasil pekerdjaan tangan diantara moe ridnja dan bagi oemoem jang soe

langsoeng pada Tweede Kamer, jang maksoednja, soesoenan peme rintahan Indonesia dirobahnja.

Kabar belakangan ini sama se kali tidak membawa kegembiraan kita, karena meskipoen actie itoe baik maksoednja, dan akan memadjoekan ra'jat Indonesia seloe roehnja, tetapi berakibat membi kin keroehnja actie menoeroet adanja Parlement-Indonesia.

Alangkah baiknja, alangkah koe atnja, bahwa toean-toean jang terhormat itoe memperkoeatkan terlebih dahoeloe actienja GAPI, sehingga dari tingkatan jang ter tinggi, dari pemimpin pemimpin pergerakan, dan disokong oleh soearanja ra'jat jang bergelora diseloeroeh Indonesia, jang diidam idamkan hanja „Parlement Indo nesia“.

Pendapatan kita ini tentoe di tjelanja oleh pengemoedi.

Pemandangan, jang senantiasa mengandjoerkan STOP segala pertentangan diantara kita de ngan kita. Pemandangan berpen dapatan, bahwa actienja nationale fractie, groep Mr. Jamin itoe menjokong moreel atas toentoetan GAPI.

Kita berpendapatan lain. Ac tienja Mr. Jamin cs tidak mengoe atkan actienja GAPI, bahkan melembekkan. Peroebahan soe soenan pemerintahan Indonesia jang dimadjoekan oleh Mr. Jamin cs. beloem tentoe menoentoet Parlemen—Indonesia.

Dengan berdebar—debar hati kita menenggoe, sampai dimana djaoehnja actie GAPI jang moe lia itoe.

Spr.

ka meoesahakannya, toelis St. De. Karena oesaha beliau ini me mang dengan setoeloes hati dan dengan kejakinan jang tetap, achir nja kerdja beliau itoe poen jang hasilnja kerapkali dipertontonkan dalam pasar keramaian soedah dapat perhatian poela dari fihak pemerintah.

Pemerintah roepanja mengerti apa artinja oesaha toean Maroe din mendidik moeridnja kedjoeroe san pekerdjaan tangan, meoesaha kan saboet kelapa jang terboeang djadi barang barang jang berhar ga. Oesaha toean Maroedin itoe berarti bertindak dan memberi djalan bagi rakjat oentoek me oesahkan industrie ketjil jang ha silnja tentoe sadja tidak ketjil ar tinja bagi kemedjoean negeri.

Sebab itoe sebagai soedah kita kabarkan djoega bahwa pemerin tah soedah mendjandjikan bantoe an hendak menolong oesaha toe an Maroeddin itoe jaitoe dengan djalan memberikan satoe mesin pemintal tali.

Djandji pemerintah ini sekarang soedah berboekti. Toean Maroe din soedah menerima mesin pemint al tali itoe jang snkarang memang soedah moelai dipergoenakannya dalam practijk mengadjar moerid moridnja, toelis „Radio“.

Hasil oesaha toean itoe seka rang kelihatannya soedah moelai keloear. Boekan di kampoeng Da lam sadja tapi soedah sampai di kota Pariaman. Pada Toko Wil na di kampoeng Tionghoa seka rang orang soedah bisa melihat hasil producte dari moerid moe

Bandrek Bandoeng

Djoeroe terbang Indonesier

Pada tanggal 20 October 1939 toekang Bandrek soedah toelis di Beroem, menjatakan kegembiraan nja, pemoeda Intellectueelen kita, jang keloearan H.B.S. dan sesama nja dapat penghargaan dari pem besar angkatan oedara Indonesia, karena 6 orang dari pemoeda kita itoe diminta djadi djoeroe-terbang.

Betoel apa engga?

Selainnja toekang Bandrek me njatakan kegembiraannya, djoega menjatakan kesangsiannya, betoel betoelkah permintaan itoe? Kalau betoel-betoel, tentoenja diambil oekoeran lain boeat menerima pe moeda kita itoe. Bangsa Indonesia a rata-rata pendek, timbangannya djoega enteng. Toekang Bandrek njatakan djoega, bahwa hopdaktoer Beroem, boeat teken serdadoe adja oedah pikir, sebab tingginja koe rang setengah centi Meter.

Betoel apa engga?

Beloem sampe pada waktoenja sekarang oedah njata, panggilan pembesar angkatan oedara itoe dapet perhatian dari pemoeda In donesier. Sajang seriboe sajang, doegaan toekang Bandrek tjoeboek ti. Pemoeda-pemoeda kita banjak jang pekir, tingginja engga men tjoekepi.

Betoel apa engga?

Djangan-djangan, dateng betoel pada saatnja, ta' seorang poen jang bisa diterima djadi djoeroe terbang meskipoen otaknja tjoekeop pinter, dan kesehatannya tjoekeop baik. Sajang, seriboe sajang.

Betoel apa engga?

Advertentie jang dipasang disoe rat kabar Indonesier oleh pembe sar angkatan oedara itoe, makin bikin ngilernja pemoeda kita, jang ternyata mempoe njai keberanian, dan sanggoep ikoet memperkoeat kan pasoeakan angkatan oedara In donesia.

Betoel apa engga?

Dari koerangnja candidaet djoeroe terbang di Indonesia, sampe pembesar angkatan oedara menda tengken lagi 40 orang pemoeda-pemoeda dari negeri Belanda. Tji ta-tjita Indonesieren djabatan di Indonesia tetap tinggal oetjapan belaka. Praktijknja masih djaoeh.

Betoel apa engga?

Toekang Bandrek.

rid toean Maroeddin itoe. Hasil itoe beroepa tikar besar dari sa boet kelapa pandjang 3X3 meter, jaitoe tikar jang biasa dipergoena kan oleh orang Europah boeat alas koersi medjanja. Boeatan ti kar itoe kelihatannya amat baik.

Tjoraknjapoen memoeaskan dan pasti akan menarik bagi jang me lihat. Selain dari itoe orang da pati tempat apoes kaki, djoega dalam kwaliteit jg. baik. Kabar nja banjak lagi jang akan datang berbagai matjam barang dari sa boet.

Dari pihak lain kita dapat ka bar toean Maroeddin sekarang soedah masoekkan permintaan pa da Hpb. Pariansan, soepaja ia di izinkan bikin studiereis ke Java oentoek menambah pengetahoean nja, membikin barang dari tikar bamboe dan sebagainya jang nan ti akan diadarkannya poela bagi moerid-moeridnja dan kalau perloe djoega beliau sedia meadjar kan pada oemoem.

Apakah permintaan beliau itoe berhasil? biarlah diharapkan sa dja.

PEKABARAN

Dr. Soekiman soedah sampai.

Toean Dr. Soekiman, se bagai diketahoehi, telah berangkat ke Geneve, sebagai adviseur dari wakil roeoh Belanda, telah poe lang kembali ke negeri ini dan soedah sampai di Betawi.

Sebagai menghormati kedata ngannya itoe, maka Verbondbestuur P.G.I. akan mengadakan ma lam pertamoean pada malam ini (8-9 Nov.) bertempat di roeangan atas dari Maison versteeg Noor wijk. Pertemoean di moelai pada djam 8.30 dan akan dihadiri oleh mereka jang dioendang.

Pembikinan air Boeah boeahan

Pernah dikabarkan, bahwa pem binaan dan pendjoelan boeat „air boeah-boeahan“ di Indonesia ini dipegang oleh Firma Dunlop & Co. dengan perdjandjian bekerdja bersama-sama dengan departement E. Z., dalam mana tidak ada ke madjoean jang didapatnja. Seka rang dapat poela dikabarkan seba gai berikoet:

Tentang pembikinan dan pen djoealan dari air boeah-boeahan itoe, menoeroet departement E.Z., sekarang dengan definitief diserah kan ketangan IJs. en Mineraal waterfabriek „Ozonia Sanitas“ di Magelang.

Makloemat Indon. Nat. Pekabaran Groep (Golongan bangsa Indonesia)

BERHOEBOENG dengan siaran dalam surat kabar tentang petisi parlement Indonesia yang dikirimkan langsung kepada Parlemen Belanda, maka tanggal 6 November 1939 Sekretaris Gapi telah menjiarkan soal-soal permakloemat; dan berhoebang dengan makloemat itoe Sekretaris Nationalistische Groep Golongan Bangsa Indonesia (Gobi) dalam Volksraad mempertimbangkan berita pendek yang dibawah ini:

1. Tanggal yang paling toea di ambil Gapi dalam makloematnya jaitoe 19-20 September 1939 tanggal rapat Gapi. Oemoem mengetahui karena isi pidato itoe disiarkan bahwa beberapa boelan dahesloe dari pada Gapi jaitoe pada hari Rebo tanggal 12 Juli 1939 anggota Indoesische Nationalistische Groep Mr Muhammad Yamin telah menentoeakan sikap dan penerangan dalam pidatonya dipersidangan Volksraad tentang siapnja Rakjat Indonesia oentoek soeatoe parlement di Indonesia (Handelingen Volksraad 1939 katja 103).

2. Tanggal 15 dan 16 September 1939 rapat Ind. Nat. Groep (di di beberapa hari sebelum rapat Gapi) telah membitjarkan lagi dan moetoeskan poela dalam rapatnjakan mendesak keperluan Parlement di Indonesia dalam persidangan Volksraad tanggal 22 September 1939 dan tentang alasannya ter serah kepada anggota masing-masing.

3. Gapi makloematkan, bahwa ketika toean toean M. Soangkoepor dan Mr. Tadjoeidin Noor tinggal berbitjara, toean Mr M Yamin tidak ada dalam Volksraad ini tidak benar karena dia memang pidawktoe itoe hadir dan hal in terboektu dalam Handelingen 1939 halaman 1478. Handelingen kati-1484 haaja memoat nama anggota yang toeroet mengeloearkan soera tentang aayvalende bezetting peperangan dan Mr. Muhammad Yamin menahan soerannya setiar yang dilizinkan dalam Volksraad dengan memisahkan diri.

4. Petisi Parlement langsoeng yang dikirimkan oleh anggota Indon. Nat. Groep ialah djalan yang tidak atau belcem dipakai oleh Gapi atau oleh toean MH Thammrin dan diantaranya sebagai akibat dari sikap Pemerintah tertoeidoe pidato Mr Muhammad Yamin (12 Juli 1939) dan Mr Tadjoeidin Noor dan toean

Soangkoepor (22 September 1939) Poatoesan oentoek memoati parmintean Parlement telah didahoelosi oleh katerangan oemoem dalam pidato Mr Muhammad Yamin tanggal 12 Juli 1939 dan setelah melihat kesempatan kegontjangan zaman laloe dikoesatkan dan dioelangi lagi dalam Rapat Indon Nat Groep tanggal 15-16 September 1939, di di beberapa hari sebelum rapat poatoesan Gapi yang diambil tanggal 19-20 September 1939. Sebelom rapat Gapi ini poatoesan parlement dari Gobi telah diketahoedjoea oleh oemoem dikalangan Volksraad.

5. Jang membitjarkan parlement dalam Volksraad haajalah anggota Gapi, dan t. MH Thammrin es dalam zitting dan buten gewone zitting tentang itoe tidak bersoera apa apa.

6. Petitie parlement tidak sadja dikirimkan oleh Gapi, melainkan kita ketahoei adalah beberapa petitie jang sama isinja sadah dikirimkan ke Staten Generaal oleh bermatjam matjam orang jang berbagai haloesan politik social dan ekonomi.

7. Katerangan jang diates menjatakan, bahwa makloemat sekretariat Gapi itoe berisi beberapa pemberitaan jang tidak betoel.

Selain dari pada hendak membetuelkan makloemat jang terseboet, maka Indon. Nat. Groep Gapi besar kejakinannya dan berpedapatan poela, bahwa jang mengikat Rakjat Indonesia pada waktoe ini menjadi satoe, ialah diantaranya pertama tama oleh karena tjita tjita parlement dan tjita tjita ini tidaklah dapat dilajani dengan pelaksanaan jang ketjil ketjil, melainkan heudaklah dan haroes dibantoe oleh berbagai bagai organisatie golongan partji, perkoeempoelan dan poetera poeteri itoepon atas beberapa djalan dan oesaha. Kemerdekaan menjari djalan dan oesaha tentoelah mengoesatkan persatoean dan Rakjat Indonesia bolehlah sekarang mengeloearkan dengan merdeka segala perhaian dan bantoean kepada beberapa oesaha jang sadah berdjalan oentoek tjita tjita dan toedjoeanja.

Djakarta, 7 November 1939
Secretariaat
Indon. Nat Groep

Mentjoba boenoeh diri.

Eigenaar restaurant besar di Soerabaja bersama sama dengan seorang danseres.

Beberapa hari jang laloe didesa Tjembor, tidak djoeah dari Tjela laket terdjadi soeatoe drama pertjoeaan pemboenoehan, tetapi karena kegiatan Assistant Wedono Trawas dari Tjela ket, masih dapat tertolong djoea di jiwa orang orang terseboet.

Seorang orang Eropah jang mempoenjai seboeah restaurant besar di Soerabaja sering kali berada di roemahnja di desa pegoeoeng terseboet, bersama sama dengan seorang perampoesan toekang manari bangsa Eropah (dancerses). Meskipoen orang Eropah itoe ada mempoenjai isteri jang sjah akan tetapi perhoebosongannya dengan perampoesan toekang tari itoe amat kekalnja, sehingga pendoesoek didesa itoe, tidak lain mengira bahwa ia terioja jang padanja itoe, ialah ia terioja sendiri.

Pada soeatoe hari djongsoanja di panggil seopaja esoknja mengantar kan sepoetjoe soerat kepada Assistant Wedono di Trawas. Sebagai seorang boedak jang setia, maka diam 3 djongos terseboet pergi ke Trawas dengan soerat jang diterima kemareunj, dan pada waktoe ia berangkat, roemah masih tertoe toep, dikira madjikaanja masih sedang tidoer njanjak.

Tatkala soerat diboea oleh toean Assistant Wedono, maka amat terperandjatliah pegawai BB ini, dan dengan segera telefon colleganja Assistant Wedono di Tjela ket, sebeb Tjembor masoek daerah Tjela ket. Kedoesanja laloe memeriksaroemah toean R. eigenaar restaurant terseboet jang tertjaja masih tertoe toep.

Dengan kekerasan pintoe di boeka dan didelamnja terdapat kedoesorang lelaki dan perempuan dalam keadaan tidoer njanjak. Karena di dalam soerat ada tertoeis, bahwa mereka telah memboenoeh diri dengan mempergoenakan soeatoe obat patent, maka dengan selekas moeng kin kedoesorang itoe dibawa keroe mah sakit Gatoel, Modjokerto. Oentoeng di jiwa kedoesanja masih tapat tertolong.

Menoesoeret penjelidikan, maka kedoesorang itoe telah mentjoba boenoeh diri, karena crediteuren restaurant itoe, mendesak kepadanja oentoek memintakan faillissement Hetangnja koerang lebih f 100 000—

Penganiajaan

Oleh seorang setengah gila Hari Senen siang sekira djam 12 di desa Kaliwoengoe terdjadipenganiajaan atas dirinja seorang pendoesoek disitoe bernama Dasiran jang jilakoetan seorang anggoeran bernama Soepardi, jang tertjaja ada seorang jang agak berpenjakit gila. Dengan berloemoeran darah dibagian leher dan kepala. Dasiran dibawa keroe mah sakit oentoek diberi pertolongan setjoekeopnja sedang Soepardi laloe dibawa oleh politik ke Huis van Bawaring

COMMANDITAIRE VENNOOTSCHAP „JAVA VOLKSBANK“

Opgericht in Juni 1938.
Hoofkantoor: BANDOENG.

Oentoek memboeat ROEMAH atau membeli TANAH.

Dengan simpanan tiap tiap boelan:
f 1.— oentoek pindjaman f 500.—
f 1.50 „ „ f 750.—
f 2.— „ „ f 1000.— dst, sampai f 10.000.—

Angsoeran f 2,50 boeat tiap tiap f 500.— (tada pakai rente).
Waktoe mendapat selekas lekasnja SATOE TAHOEN, menoesoerot djasa simpanan. Kalu tidak teroes oeng dikembalikeo.

Bankier: Nederl. Handel Mij (Factory)

Djalalah roemah tangga toean sebaik-baiknya.

Rakjat jang bersemangat mendjaga oentoek hari kemoedian.

Soeratsoerat dan katerangan keterangan: BALONGGEDEWEG 25 dan LANDRAADWEG 3.

Ditjari agent2 dengan peratoeran jang TENTOE menjenangkan.

Kegilas tram kota. Terpaksâ dipotong kakinja.

Orang mengabarkan kepada kita bahwa baroe baroe ini seorang Bombay pedagang tiita telah tergilas tram kota di Bodjong (Samarang) sehingga kakinja patsh.

Setelah sikorban dibawa ke C. B.Z. perloe dirawat satoe malam, Dokter berkata kalau kakinja baik dipotong sadja karena berbahaya sekali. Achirnja dari beberapa sadjaranja dan sikorban sendiri meajata tidak keberatan.

Tidak ada padjak perang.

Menoesoerot „B.N.“ harapan ketjil sekali, bahwa pemerintah dalam tempo jang pendek akan memadjoekan voorstel-voortel kepada Volksraad tentang mengadakan satoe padjak perang.

Beloem lama telah djabarkan bahwa soal ini sedang dipeladjar oleh Financien, tetapi pendapat sekarang adalah, bahwa keadaan beloem mengasi sebab goena mengadakan pemoesoetan padjak se matjam itoe.

Persidangan Volksraad jang loer bisa tidak mempoenjai hoebongan dengan soal ini. Tentang ini djadi beloem terdapat perobaan dalam keadaan, meski boeat sekarang tidak boleh djadi pamerintah akan kollege koempoelkan pada tg 16 November;

Pabrik tapioca jang baroe.

Toean Oeij Kiem Tjin di Madje nang telah mendirikan pabrik tapioca di Karangpostjoeng, letaknja didekatnja soengai Tjidarmadji; boelan ini baroe moelai giling. Di antara pabrik pabrik tapioca djalam reg Tjilatjap, maka inilah jang terbesar sendiri.

Toean tsb dengan ini djadi mempoenjai 2 boeah pabrik tapioca; adapoen pabrik jang lama letaknja di Panimbang dekat soengai Tjika woeng.

Toean Boepati Mr. Cornelis dan Hari Raja

Berhoebang dengan sakitnja toean Boepati Mr. Cornelis, maka pada Hari Raja jang akan datang ini behaunt akan mengoendjoeng Mesjid oentoek malakoekan sembahjang, lagi poela beliau tadapat menerima koendjoengan tetamoe tetamoe dikaboepsten.

Persiapan Congres Gerindo III

Tempo hari dalam harian ini telah diwartakan, bahwa di Semarang akan diadakan voor conferentie PB Gerindo goena mengadakan persiapan Congres Gerindo jg ke III di kota Semarang pada pertengahan 1940.

Kini disiarkan makloemat Gerindo, djantaranja diketakan, bahwa beloem lama berselang ini pengoes roes tjab, Gerindo telah bersidang.

Dipoatoeskan berdirinja Cemite Kongres Gerindo ke III, Soesoenan oja sebagai berikoet.

Ketoea: tu. Atmo santoso
Penoelis: tu. A. Djajenoeri
Bendahara: tu. Ras Besoeke
Pecitran Comite ini tetap dalam pengawasan pekerdjaan tjabang.

Air soesoe dibalas dengan air toeba

Prapti adajah asal dari Blora. Ia di Semarang tidak mempoenjai pekerdjaan dan tempat tinggal jang tetap. Keadaanja smat soeah barang siapa jang melihat tentoe menaroeh belas kasihan kepadanja.

Beritoealah Moersjh pendoesoek di Kp Demes (Kr Toeri) soedah menoesoeng kepadanja. Ia disoesoeh tidoer diroemahnja, makan poen dibarinja djoea. Tetapi apa latjoe? Prapti boekan membalas kebaikn, bahkan ia malah pergi dengan diam diam sambil memba wa ampak kain kepoenjaanja toean roemah.

Prapti segera ditjari, echirnja ketemoes di kp Kah. Ketika ditanja ia tidak mengakoe kalau ia mentjari kain, haaja ia mengakoe mem bawa [pindjam] dees kain jang mendapat izinnja Moersjh. Tapi Moersjh tidak merasa memberi izin kepadanja: Atas desakannya orang banjak dimoekah kain jang lain oja dengan disertai antjamar, apa bila ia tidak moes mengakoe teroes terang, ia akan diserahkan pada politie. Dengan soera jang menantang, ia mengakoe itoe kain soedah digadaikan dan soeratnja dibakar. Achirnja ia diserahkan pada politie.

Pasar Malam „PERSEP“

Oepatjara pemboekaan.

Papa tg 3-11-'39 djam 6 sore telah dilangoengkan pemboekaan pasar malam „Persep“ bertempat di comite teat dalam pasar malam terseboet.

Hampir semoes perkoeempoelan di kota Madjoen mengirinkan wakil njal. 30 park Autoriteiten lengkap diantaranya T. Resident dd Regent. Burgemeester semoes dengan njo njab Tamoe tamoe kacem poeteri djoea banjak. Beberapa wakil para nampak djoesa.

Setelah pada saatnja T. Soetardji voorzjt. Comite Pasar Malam mengoes tjapkan selamat datang dan banjak terima kasih kepada para hadirin. Selandjoetnja menerangkan maksoed „Persep“ mengadakan Pasar Malam.

Laloe disamboet oleh t. Mr Dr R Ng Soebroto, menoesoedje adanja Pasar Malam jang oentoek keperloean social ini, dan mendoes moe dah moedahan berhasil dan tertjapailah tjita-tjita terseboet.

Setelah itoe djadakan perdja moean sekedarnja.

Liloe Njonja Kuneman dipersi lahka menggoonting pita dipoort sebagai tanda pemboekaan Pasar malam jang offcieel.

Digoetingoetnja pita terseboet di samboet dengan tepoeakan tangan dan letoesan bom.

Seteraesnja para hadirin dipersi lahkan melihat lihat tentoestelling dilnja (rondgang).

Volksraad

Pertanjaan toean Moechtar

7 November 1939

Menoesoerot kabar, pentjataan kembali dari kebon kebon karet di daerah Lampong soedah selesai dalam boelan Aug 1938 Tetapi katanja pemberian licentie licentie ke pada jang bersangoetan dengan

oerd sarikan pada perhitoengan baroe masih beloem didjalakan sam pai sekarang djoea. Dengan ini maka penghasilan jang lebih besar dari kebon kebon itoe ditahan dengan tidak beralasan.

Kalau hal ini memang benar, maka peanja ingin tahoe, apakah sebabnja ada kelambatan demikian ini dalam pemberian licentie itoe. Dan apakah pemerintah sanggoep oentoek dengan selekas lekasnja memberikan licentie licentie itoe dengan berdasarkan perhitoengan jang baroe.

Boelan POEASA dekat LEBARAN
Djangan bingoeng . . . , persediaan tjoekeop banjak!
Firma Batikhandel „SAMPOERNA“
Noorder Passarstraat 16 - Telefoon 1108 - Bandoeng

Penehken permintaan dalam ini djaman modern.
Kasilokan, Katj. kepan akan djadi sampoerna.
Kain PONOROGO, DJOCJAAN dengan babaran toelan, membikin U selaloe tida boses pake.
Oentoek segala kacem.
Kw. liteit kasar dan aloes semoes terbiikin dari kaen poetih.
Harga moersj dan pantes, roep roep kembang jang menjotjokan.
Satoe satoenja Productie Indonesia jang terkenal. Boeat djoeal lagi oentoeng bagoes.

Bikinlah perhoeboengan.

Kedoedoekan pers kita

Oleh: Hadisoerarto.

Pada permulaan abad jang ke dua puluh ini maka tampak dengan nyata bagaimana gerak gerik nja rakjat Indonesia. Bersama dengan gerak gerik tahadi, maka persnja poen tiada maoe ketinggalan, karena pers adalah oekoeran tentang madjoe moendoeraja sesoe atoe bangsa dan nossa.

Dengan sangat girang kita sekara dapat mengetahui sendiri, ba hasa pada permulaan boelan October ini Warta Oemoem dapat ter bit di Solo, Mataram dan Semarang pada saat penerbitannya. Ini langkah berarti bahwa rakjat di Semarang teristimewa sekarog mempoenjai harian sendiri, jang soedah lama dinanti nantikan.

Lapang persoerat kabaran jang tersedia oentoek pendoedoek kita disini sekarang telah terboeka ting galleh koewadajiban kita bersama oentoek mempergoenakannjadengan setia dan saksama. Keperloean kita bersama terdjaga oleh Warta Oemoem jang sedikit banjak kitapoen wadajib poela toeroet memadjoekan lapang pembatja teristimewa.

Kembalilah kita oentoek mene gaskan tentang kedoedoekan pers kita pada oemoemnja.

Dengan mengabarkan soera da ri segolongan, sekaom dan seper tij maka loekisan kami ini hasja mengenai soal oemoem semata mata. Sebagaimana kita ketahoel, ma ka tiap-tiap golongan kaom atau poen partij pada saat ini tentoe memakai pers sebagai alat propa ganda jang maha penting. Oen toek harian oemoem maka perloe sekali dipegang tegoe jaitoe dasar kebenaran dan keadilan.

Doea hal ialah kebenaran dan keadilan itoelah jang wadajib men diadi tiang oentoek sandaran harian oemoem. Soenggoehpoen oentoek berlakoe benar dan adil itoe boe kan pekerdjaan jang ringan, teris timewa didalam masjarakat kite Indonesia sekarang ini, akan teta pi harian oemoem haroes dan wa djib mengoeapas mana inag serong dan mana jang djoedjoer: Pekar djaan ini soenggoeh berat oleh ka rena itoe kita jakin poela akan sembojan jang diberikan oentoek pers jaitoe Ratoe Doenia. Loekisan demikian tempat benar dan dinege ri serta negara mana sadja kedoe doekan kaom wartawan dapat tjoekoop penghargaan, di Indonesia poen begitoe poela sikap pemerin tah' jang berkali kali dinjatakan oleh Wali Negeri.

Keadilan dan kedjoedjoeran ini oentoek harian oemoem dengan se

kali kali tiada meninggalkan akan tjorek kebangsaannya wadajib ditoe toet, Soera harian oemoem wadajib merdeka, bebas dari apa atau siapa poen djoea tjoekoop terikat dengan tiang dan dasar menoeentoet keadi lan dan kebenaran jang njata.

Bagaimanakah kemedjoeran bang sa dapat ditjapai bila kita ta' mem pertinggi soeranya sendiri.

Disinilah maoe kami terangkan sakedornja bagaimana baiknja soe peja alat propaganda kita sebagai harian dapat ladjoe djalanja.

Pada saat ini kedoeoekja pers itoe selainja dari para langganan djoega dari advertentie. Harian me loeloe terdiri dari soember pentjaha rian advertentie belaka dapat hidoep akan tetapi harian jang meloeloe hidoep dari kesetiaan para langga oan belaka hidoepnja koerang soe boer,

Pada oemoemnja harian bangsa awak koerang sekali advertentie oja, karena perdagangan bangsa kita pada soal ini memaang kelah dengan perdagangan bangsa esing lagi poela dalam soal menerima advertentie harian kita mesih te roes memegang kemoenian sehing ga tiada segala matjam advertentie dapat diterima.

Advertentie jang tsak sopan me noeroet oekoeran rasa kebangsaan wadajib kita tolak, meskipun de ugan pembajaran jang mahal seka lipoen.

Moraal haroes dan wadajib kite djaga dengan soenggoeh soenggoeh dan isinja poen sekali kali haroes dilaraskan kearah pembentoekan masjarakat baheroe, disinilah ter simpanja koewadajiban jang berat, tetapi moelia.

Dengan terbitnja harian sendiri pada masa ini di Semarang nistja' kita laloe dapat mengambil minat nja jg empat serangkai jaitoe:

1e bahasa Indonesia dapat terpe lihara.

2e, kepentingan gerak geriknja oesha bangsa dapat lapang jang longgar.

3e, bisja akan lebih ringan dan oeang selaloe berpoetar diantara ki ta dengan kita.

4e, berita dan warta warta dari loear negeri dan dari kota dapat kite teropong dengan katja mata sendiri.

Kewadajiban para pendjaga hari an telah dipenoehi. Kita tinggal menoeenggoe bagaimana penerima an masjarakat kita dan ini haroes terboekti, agar kedoedoekan para kita madjoe. (P. O.)

—o—

Karet Rajat di West-Java

Pendoedoek Indonesia di West Java sekarang lagi repot dengan penanaman karet sebagai penam bah. Benar oleh mereka tidak di adakan tap karet, dan kaom plan ter Indonesia dengan mengerdja kan itoe tjoeama menarik hasil dari pendjoelan licenties, tetapi ada terdapat perboeboengan langsoeng diantara licenties ini dan loeanja penanaman, HN.

Dimana restrictie sekarang diper loeskan, penanaman poen westi dibikin loeas, kalau dikemoedian hari orang ingin menarik hasil da ri satoe dan lain.

Sebagian besar dari penanaman karet oleh pendoedoek Indonesia di J va, bisa didapatkan di West-Java dan teroetama didaerah Bau tam, Bogor dan Tjiandjoer.

Mesjid Wirosari ter bakar

Djoeri dan Ma wan oleh jang berwad j b dberi pekerdjaan oentoek membersihkan mesjid. Dari sebab jang bagaima ta' lama kemoe dian mereka berteriak minta tolong karena disoedoet bagian atas terda pat api bernjala, jang makin lama makin loeas mendjalarnya.

Beberapa orang datang memberi pertolongan jang sekiranya berhasil djoega memadamkan api, begitoe lah keterangan mereka terseboet

dimoeka pengadilan landgerecht di Wirosari, Karena demikian halnja oleh landgerechter ia dikenakan denda 125 cent.

Jamboree Indonesia

Djam pertemoan pengeroes telah ditetapkan, bahwa „Perkema han Kepandoean Indonesia“ atau „Perkino“ akan tetap diadakan, dibawah pimpinan pengeroes jang terdri: Sri Soenan dan Prias Mang koenegaroe sebagai bechermbaeran Prias Poerbonegoro dengan Prins Soerjosemarno dan anggota de wan rajat R. Kasimo eere leden anggota dewan Rajat R Soekardjo Wirjopranoto eere voorzitter, RM T Darmoro Soerjodarmodjo sivi seur, R Samto voorzitter, R Hadi soenarto dan R Soetrano secreta rissen, R Soekidjo penningem, dan dibantoe oleh beberapa commissa rissen.

Agentschapkantoor SOEKABOEMI

—o—
DAGBLADEN

Sinar - Pasoendan & Berita-Oemoem

Tjikiraj No. 8 — 10
Wareoengtirame Swl. 384
SOEKABOEMI.



NIROM Djawa BARAT

Archipelzender PMH 45 Mr.
Djoemabat 10 Noven ber

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

sore djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Tamãr Pemoeda 5 45 Lagoe Melajoe 5 51 Studio Orkest 6 30 Lagoe Hindustan malam djam 7 — Keboedajaan Djawa 7 30 Lagoe Japan 7 40 Be rita Pers (Batavia) 8 — Tanda waktoe 8 01 Peladjaran bahasa Belanda 8 40 Belloni dengan Orkestnja 9 — Keboedajaan Soenda 1 — Toetoeop

PMN 29
10 — kabodajaan soenda 11 — Su matra Moeda 12 — Toetoeop

—o—

Saptoe 11 November
Bandoeng II 192 dan III 50
Batavia II 190

pagi djam, 6 — Tanda waktoe Pembekaan 6 03 Gending djawa Timoer 6 30 Berita pers (Batavia) 6 35 Lagoe Tiong Hwa 7 — Tan da waktoe 7 01 Lagoe Malay Si ngapore 7 25 Berita pers (Oelangan) 7 30 Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M
siang, djam 12 — Tanda waktoe 12 03 Orkest Krontjong I 1 30 Berita pers jang terpenting 1 40 Orkest Krontjong II 2 20 Berita Pers Oelangan 2 30 Toetoeop

Bandoeng II 193 M Batavia II 190 M
PMH 45 M.

Sore Djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 C'her Orkest diwa 6 30 Tembang Soen da 6 45 Orkest Harmonica

Malam djam 7 40 Berita Pers 8 — Tanda waktoe 8 01 Radio Toeneel 9 — Studio Orkest 9 30 Lagoe Soenda 9 40 Bintang Mas 11 30 Non-stop 12 — Toetoeop

—o—

Ahad 12 November
Bandoeng II 192 dan III 50
Batavia II 197

Pagi djam 8 — Wilhelmus 8 02 Gambang kromong 8 30 The Hilo Brown Babies 10 — Gamelan djawa

Siang djam 12 — Tanda waktoe 12 01 Gamelan djawa 12 30 Studio Orkest 1 30 Berita Pers 1 40 Wa jang Golek 2 20 Berita Pers 2 30 Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

sore djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Mana soeka 6 — Kepandoean 6 45 Lagoe Hawaiian barat

Malam djam 7 — Boekoe batiaan 7 30 Lagoe Malay Singapore 7 40 Berita Pers 7 50 Studio Orkest 8 — Tanda waktoe 8 01 Studio Orkest 8 30 Ideal Fitri 9 — Lagoe Arab modern 9 15 Orkest ketjapi soenda 10 55 Lagoe krontjong 11 — Stu dio Orkest 11 55 Berhenti 12 — Tan da waktoe 12 01 Non-stop 1 — Toetoeop

—o—

Ahad 12 November
Djokja II 128, Semarang II 197
Soerabaja II 61 dan IV 129,
Solo II 120

Pagi djam 8 — Wilhelmus 8 02 Sembahjang pagi 9 — Orkest Am bon 10 — Lagoe Tionghoa peiping 10 30 Strijkorkest djawa Siang djam 2 30 Toetoeop

—o—

DIENSTREGELING 1939 Autobusdienst ALIBABAH

SOEKABOEMI Kantor, Grote Postweg No. 201 Telef. No, 172
TJIANDJOER Standplaats Aloen aloen,
BANDOENG Standplaats. Kehondjati No. 5.
TJIBEER Standplaats, Station S.S.

Lijn: Soekaboemi — Tjiandjoer — Bandoeng v. v.
Tjirloom — Tji beber v. v.
Kadoe Pandak — Tjibeber v. v.

Soekaboemi — Bandoeng vertrek
5.45 6.45 8.15 9.15 11.15 11.45 12.45 1.15 2.45 en 3.14
Bandoeng — Soekaboemi
6.15 6.45 8.15 8.45 9.15 1.15 1.45 3.15 3.45 en 5.15

AUTOBUSDIENST ALIBABAH

AMAN dan SANTOSA, — Meoerjangan dan Menggoembiraken,
PESENAN diperhatiken BISTEL BISTEL didjawa baik,
Selamanja kita sedia Autobus oentoek Excursie, (PIC NIC) segala kepentingan bisa berdamai, dengan harga jang menjotjoken,

PERINTANG WAKTOE

„Karena Tjinta . . . “

Oleh Koerdie D. chlan

Hatikoe pata . . .
Hatikoe loeka . . .
Karena Tjinta . . .

Hidoep seakan akan binas!
Bagaikan pelita jg. kekoerangan minjak
Kemana pergi selaloe tersiksa
Tersiksa oleh perasa'an jg. loeka.

Badan koeroes,
Moeka lesoe
Hati terdjeremoes
Di djoerang piloe.

Karena tjinta . . .
Semangat leojap
Hati boeta
Doenia terasa gelap.

Djawa Tengah dan Timoer

Djoemabat 10 Nveomber
Djokja II 128 Semarang II 129
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

Sore Djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Hawaiian Orkest 5 40 Game lan djawa tengah 6 — Pat Im Or kest extra 6 30 Nabi Khong Tjoe 6 50 Lagoe Tiong Hwa moderu Malam Djam 7 — Tanda wak toe 7 01 Berita pers 7 15 Memba las soerat soerat dan raport 7 20 Boega Rampai 7 30 Perawatan gigi dan moeloe 7 50 Boega Ram pai 8 — Peladjaran basa Belanda 8 40 Yang Khiem Orkest 11 — Tembang Matjapat djawa Tengah 12 — Toetoeop

—o—

Saptoe 11 November
Djokja II 128M Semarang II 197 M
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Solo II 120 M

Pagi Djam 6 — Tanda waktoe 6 03 Lagoe Hawaiian 6 40 Berita pers 6 45 Lagoe Tionghoa modern 7 — Tanda Waktoe 7 01 Lagoe Krontjong 7 25 Berita pers 7 30 Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Siang djam 12 — Tanda waktoe 12 03 Gender dan Tjelempeong I 1 20 Berita Pers 1 30 Gender dan Tjelempeong II 2 20 Berita pers 2 30 Toetoeop

Djokja II 128 M Semarang II 189
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

sore djam 5 — Tanda waktoe 5 03 Taman Poetra Indria 6 — Kleenggan Madoera
Malam djam 7 40 Berita Pers 7 45 Membales soerat soerat dan rapport 8 — Orkest Tionghoa 10 — Wajang Koelit 6 — pagi Toetoeop

—o—

Ahad 12 November
Djokja II 128, Semarang II 197
Soerabaja II 61 dan IV 129,
Solo II 120

Pagi djam 8 — Wilhelmus 8 02 Sembahjang pagi 9 — Orkest Am bon 10 — Lagoe Tionghoa peiping 10 30 Strijkorkest djawa Siang djam 2 30 Toetoeop

—o—

VORO BATAVIA

Golflengte 105,26 M
Djoemabat 10 November

Sore djam 5 — Lagoe Kron tjeng dan stamboel 5 30 Lagoe Leloetjon 6 — Lagoe Ambon 6 30 Pembatjan dari soerat soeret kabar Malam djam 7 — Oentoek anak anak oleh Oom Soep 7 20 Pempa jajan kitab Indjil 8 — Krontjong Orchest II — Berhenti.

—o—

Saptoe 11 November
Pagi Djam 10 — Lagoe kron tjeng dan stamboel 11 — Lagoe Hawaiian 11 30 Lagoe Gambang Kromong

Siang Djam 12 — Lagoe Tiong Hwa 1 — Lagoe djawa 1 30 La goe Soenda 2 — Berhenti.

Sore Djam 5 — Lagoe Arab ro dern 5 30 Lagoe Ambon 6 — La goe Melajoe Seberang 6 30 Lagoe Leloetjon 6 50 Pendjawaban soera soerat.

Malam Djam 7 — Pembatjaan dari soerat soerat kabar 7 30 Lagoe Kua Toemboe 8 — Gamelan Soen da 12 — Berhenti

—o—

Minggoe 12 November
Pagi djam 9 — Taman anak anak 10 30 Lagoe Hawaiian 11 — Ketjapi Orkest 2 — siang Berhenti

Sore djam 5 — Lagoe Belloni 5 30 Lagoe Djawa 6 — Lagoe La loetjon 6 30 Lagoe arab modern

Malam Djam 7 — Lagoe Ambon 7 30 Lagoe Tiong Hwa 8 — Kron tjong Orkest 12 — Berhenti

—o—

VORL

Golfl, 85,96 Meter
Djoemabat 10 November

Sore Djam 5 — Kabar loear negeri terpenting 5 15 Lagoe Soenda (Wajang golek) 6 — Lagoe djawa Dolanan 6 30 Panza
Malam Djam 7 — Lagoe Melajoe 7 15 Berita soerat kabar [Indonesia] 7 30 Lagoe Soenda 8 — Peladjaran Wireng dari gedong PMHBI II — Toetoeop

—o—

Saptoe 11 November
Sore djam 5 — Kabar loear ne geri terpenting 5 15 Lagoe Djawa 5 45 Lagoe Soenda 6 15 Berita soerat kabar Soenda 6 30 Panz

Malam djam 7 — Lagoe Bali 7 15 Berita soerat kabar Indonesia 7 30 Lagoe krontjong 8 — Tjelem poeng Orkest 12 — Toetoeop

—o—

Minggoe 12 November
Pagi djam 8 30 Lagoe Djawa [Bantjak Dojok] 9 15 Lagoe Soen da (roepa roepa) 10 — Lagoe Am bon 10 30 Lagoe krontjong 11 — Lagoe Hawaiian 11 30 Toetoeop

Sore Djam 5 — Lagoe Gambang kromong 5 30 Lagoe Soenda 6 — Lagoe Djawa 6 30 Panza
Malam djam 7 — Lagoe Mela joe Belloni 7 30 Lagoe Soenda 8 — Lagoe krontjong 8 30 Lagoe Ma na soeka 10 — Toetoeop

—o—

Toean soedah kirim poswis sel pada Adm Ber. Oem.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE
VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misih bisa dapat pertoeleongon dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soedah lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti:

Wasir (Aambeien), Asthma, Batoek, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koe-wat, (Sahwat dan laen-laen), Semoea penjakit diobatin, tida dipotong, (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksikan sediri, djangan sampe kasep (laat).

— Bole panggil di Kota atawa di loear Kota —

Obat-obat bisa kirim dengan rembours.

Nadruk Verboden.

MEMBERI SELAMAT HARI RAJA

Djalan jang paling gampang oentoek memberikan Selamat hari Raja l'dilfitri pada sekalian kenalan dan handai taulan, masoeklanah advertentie dalam „BERITA OEMOEM“, boeat 2 kali moeat hanja f 0.50 pada waktoenja dan sesoedahnja l'dilfitri.

Tjonto:

RIKA SARTIKA

Malabar

1 Sawal 1358

N.B. Permintaan jang tidak disertakan oewang pembayarannja, tidak akan di moeat.

Adm: BERITA OEMOEM
Bantjeuj 16 — Bandoeng.

Girang! Gembira Raya!

demi-malah Keadaan Keloearga

Poestaka Timoer



- Satoe madjallah oemoem bergambar, (dibawah pimpinan ANDJAR ASMAR) jang meskipoen beroesia moeda seka, tetapi telah mempoenjai soeatoe keloearga jang paling be sar, jang terdiri dari 12.000 pembatja jang tersiar diseka lian podjak dari Indonesia.
- Membawa kegembiraan, kesenangan dan kepoesian dalam tiap' roemah tangga, karena isinja sopan, haloes, papoe ler, memoeaskan. Gambarnja terang dan loear biasa, ning kasnja satoe madjallah jang berpindah dari tangan ke tangan.
- Beloem kenal, beloem tjinta, oleh sebab itoe mintalah praef nummer sekarang djoega Diterbitkan oieh

Boekhandel en Drukkerij Kolff-Buning, Djoejakarta

Satoe koetika jang paling baik boeat U mintalah langganan seka rang djoega kepada:

Agentschap

„Poestaka Timoer“

antjeuj 16 — Bandoeng.

Dalam kota 3 boelan F0, 90
loear kota atau per post F 1.

Sensmor

15
C.t

Poestaka Timoer

Perang hebat dan

Gontjang lidah,

Polen soedah dibagi-bagi oleh Djerman dan Rusland. Fransch poenja Maginot-linie bersiap hebat.

Chamberlain mengatakan bahwa Inggris tidak maee damai. Sebaliknja Hitler memadjoekan Vredesplan dan Siegfried-linie-nja diperboeat.

Seroe... hebat betoel-betoel!!... Dan sesoedahnja membatja s.s.k. djangan loepa sama:

WAROENG NASIE GOELE
Moskeeweg No. 2a Bnd.

— Ditangoeng memoeaskan. —

PAKAIAN oentoek hari Raya Aidil fitri, kaen batikan jang moengil, Tjita, Trico, Tusor, Silco, Saroeng poleng gintir, Samarinda, Tjerme, lebih dari ratoesnja roepa, Trompah, Sepatoe d.l.l.

Koerang Afdol djika Njonja-njonja dan Toewan-toewan tida mengoendjoengi.

Taman Batik TOKO „HALIM“

KALENDER boewat taon 1940 menoenggoe Njonja dan Toewan, kepingin mengikoetnja.

PERMINTAAN LANGGANAN

Dagblad „BERITA - OEMOEM“

Nama

Adres

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA-OEMOEM“ Wang abonement banjaknja f

boeatboelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. Ber. Oem.

dengan postwissel, (via rekeninglooper Ber. Oem.)

..... tt. 1939.

Tanda tangan:

Kepada

Adm. Dagblad

„BERITA-OEMOEM“

Bantjeuj 16 — Bandoeng.

DJADWAL

Boelan Ramdhan tahoen 1358 Hidjrah, kebetoelan tahoen 1939 M.
— Menoeroet djam kereta api (Javatijd). —

Tanggal	Boelan	MAGHRIB			SOEBOEH		
		Bandoeng	Tjiandjoer	Bat. C. en Buitenzorg	Bandoeng	Tjiandjoer	Bat. C. en Buitenzorg
19 — 20	October	6.17	6.18	6.20	4.38	4.39	4.41
21 — 23	..	6.17	6.18	6.20	4.37	4.38	4.40
24 — 26	..	6.17	6.18	6.20	4.36	4.37	4.39
27 — 31	..	6.17	6.18	6.20	4.35	4.36	4.38
1 — 4	November	6.17	6.18	6.20	4.34	4.35	4.37
5 — 12	..	6.17	6.18	6.20	4.33	4.34	4.36

KOENDJOENGILAH!

Waroeng „BANJOEMAS“

Pr. Soemedangweg 33 - Tel. 53 - Bandoeng.

Saben hari menjediaken masakan Djawa toelen, seperti nasi alas, nasi goedeg Mataram, nasi rawon Soerabaya, sate kambing anjoemas, tahoe Banjoemas dan lain-lain lagi harga per porti f 0.15.

— Memoedjikan dan hormat —

de Eigenaar.